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ровая проблема, которая су- агрегата по приготовлению |

М _ „  „  л  л  ществует, некоторую мы витаминной травяной муки У Д а р Н а Я  В Я Х Т Я  Н а  С С А в
Я С Н О С  более или менее venenmo ...___  I JT u

скотоводство; 
о п ы т, 

п р о б л е м ы

ровая проблема, которая су
ществует, но которую мы 
более или менее успешно 
решаем — строим жилье, 
даем молодым механизато
рам новую технику и подъ
емные, заботимся о соц
культбыте. Наш скот зара
жен бруцеллезом. Мы всеми 
доступными средствами бо
ремся с болезнью животных, 
выделяем их для отдельно
го содержания и реализуем 
на мясо. Стадо очищается,

Н А  С О Б С Т В Е Н Н О Й  
О С Н О В Е
Еще несколько лет назад 

наш откормсовхоз стал пе
ред проблемой разведения 
собственного маточного пого
ловья крупного рогатого 
скота мясного направления. 
Вызвано это было несколь
кими причинами. С одной 
стороны, резко сократился 
приток скота от населения. 
С другой стороны, в про
цессе концентрации и спе
циализации сельскохозяйст
венного производства выде
лились хозяйства по откор
му молодняка молочного 
скота для реализации на 
мясо. Откормсовхоз оказал
ся вне этой кооперативной 
системы. Когда же в хозяй
стве была ликвидирована 
свиноводческая ферма, то 
оно стало почти целиком за
висеть от рыночной конъ
юнктуры и той случайной 
помощи, которую ему ока
зывали совхозы района, сда
вая на откорм выбракован
ный молочный скот. Есте- 

' ственно, что с такой базой 
нельзя было серьезно рас
считывать на выполнение 
производственной програм- ' 
мы, получение высоких при
весов. *

В настоящее время в от-
кормсовхозе есть свыше 
пятисот коров и нетелей 
мясных пород: герефордов и 
казахской' белоголовой. К 
концу 1979 года маточное 
стадо должно увеличиться 
до 1,000 голов. Тогда, с уче
том скота, принимаемого от 
населения, общее ежегодное 
поголовье будет превышать 
3.000.

Начало мясному скотовод
ству в совхозе было поло
жено, когда из Алтайского 
края к нам поступили двад
цать быков-производителей. 
За пять лет качественный 
состав маточного стада из
менился настолько, что те
перь на откорме мы имеем 
из 828 Голов добрую треть 
породного скота. А  это зна
чит — высокие привесы при 
меньших затратах кормов, 
отличные сдаточные конди
ции, получаемые за 13—14 
месяцев ■ от рождения те
ленка до его реализации на 
мясо. 380 тонн годового пла
на по закупкам — цифра 
для хозяйства вполне ре
альная.

Как во всяком новом деле, 
мы переживаем ряд труд
ностей. Наше производство 
не столько сдерживает кад-

но очень медленно. Это об
стоятельство не позволяет 
нам закупать мясной скот в 
других хозяйствах, за пре
делами, скажем, области, по
тому что в таком случае 
бруцеллез не только' не ис
чезнет, но разразится с но
вой силой. .

Как показала наша недав
няя поездка в Оренбургскую 
область, мнрго несовершен
ного у нас в технологии со
держания, кормления и отъ
ема молодняка. Так же, как 
и мы, оренбуржцы исполь
зуют подсосный метод выра
щивания молодняка. Но мы 
производим отъем телят от' 
коров поздно, и в результа
те стресса у животных 
теряем на привесах. А наши 
коллеги из Оренбургской об
ласти отделяют телят от ко
ров уже в десятидневном 
возрасте, постепенно при
учая молодняк к грубым 
кормам. У себя в совхозе 
мы сразу же по приезде ре
шили начать отбивку телят 
уже сейчас, чтобы в буду
щем сделать такой метод ос- 

. новным. По примеру орен
буржцев мы в загонах, где 
содержится откормочный 
скот, делаем курганы с не
сменяемой подстилкой из 
соломы. На них животные 
отдыхают, греются. Это 
только два примера, показы
вающих, как мы перенима
ем опыт оренбургских жи
вотноводов, о р а б о т е  
которых на июльском 
Пленуме ЦК КПСС говорил 
Леонид Ильич Брежнев. 
Многое из этого ценного 
опыта поможет нам лучше 
организовать выращивание 
и откорм молодняка мясного 
скота, наладить работу в 
кормоприготовлении. Уже в 
нынешнем году, например, 
мы построим и запустим два 
кормоцеха по приготовлению 
кормосмесей.

Известно, какое значение 
в животноводстве имеет на
дежная кормовая база. В 
нынешнем году урожай 
трав на естественных лугах, 
которые были заблаговре
менно удобрены, позволяет 
нам не только заготовить 
плановое количество сена, но 
и создать солидный запас 
этого корма. С 25 июля мы 
стогуем, сено, как говорят, 
впрок. К этому же сроку 
был полностью заложен се
наж в количестве 2.700 тонн, 
налаживается работа нового

агрегата по приготовлению 
витаминной травяной муки 
— АВМ-1,5, купленного на
ми еще в прошлом году. 
Для собственных нужд нам 
хватит 400 тонн витаминных 
гранул, остальное — тонн 
500—600 — мы обменяем на 
комбикорм, который станет 
ценным подспорьем в ук
реплении кормовой базы. 
Кстати сказать, хозяйство в 
последние годы обходится 
собственным фуражом. Дело 
в том, что у совхоза есть бо 
лее шести тысяч гектаров 
пашни, на которой выращи
ваются неплохие урожаи 
зерновых культур. Все со
бранное зерна идет на фу 
ражные цели. В нынешнем 
году особенно хороший уро
жай ожидается от посевов 
озимой ржи. Всего же мы 
думаем произвести 8.460 тонн 
зерна. Для быстрой и каче 
ственной уборки урожая на
ми полностью подготовлен 
комбайновый парк. Трево 
жит нас только одно обсто 
ятельство — нехватка авто
мобилей: они потребуются
одновременно для транс 
портировки зерна и силос
ной массы. Что касается ор
ганизационной стороны пред
стоящей уборочной страды, 
то мы опять, как и в прош
лом году, когда урожай
ность на совхозных полях 
составила по 14 центнеров 
зерна с каждого гектара 
возьмем на вооружение ипа- 
товский метод, средствами 
массово-политической рабо
ты создадим напряженный 
трудовой настрой

Уже в настоящее время 
мы озабрчены зимним со
держанием скота. В совхозе 
для беспривязно-боксового 
содержания молодняка на 
откорме — такой метод, по 
мнению оренбуржцев, самый 
прогрессивный — переобо
рудован скотный двор на 
500 голов со сплавной си
стемой навозоудаления. В 
Уртамском отделении, где у 
нас сосредоточено маточное 
стадо, уже, в нынешнем году 
мы, в соответствии с орен
бургским опытом, передела
ли две летние площадки и 

. думаем в какой-то мере в 
соответствии с нашими воз
можностями реконструиро
вать коровник. Все то, что 
дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
хозяйства , предпринимают 
в настоящее время . в соци
ально-экономическом плане, 
отвечает требованиям июль
ского (1978 года) Пленума 
ЦК КПСС, поставившего за
дачу осуществить меры по 
созданию в стране специа
лизированной отрасли мяс
ного скотоводства. Мы в 
своей работе неукоснитель
но следуем указанию, содер
жащемуся в речи на Пле
нуме Генерального секрета
ря ЦК КПСС Леонида Ильи
ча Брежнева о том, что «в' 
большинстве районов стра
ны решение мясной пробле
мы связано прежде всего с 
увеличением производства 
говядины». Условия и опыт 
в развитии мясного ското
водства у нас есть,- дело за 
напористым претворением в 
реальность наших планов.

А. ЯЗОВСКИЙ, 
директор откормсовхоза 

«Кожевниковекий»,
Кожевниковекий район.

Н А Ч А Л А С Ь  У Б О Р К А  Р Ж И
Первыми в Кожевниновском районе начали раздельную 

уборку озимой ржи знатные номбайнеры совхоза им. XXI 
съезда КПСС И. Г. Гаан, И. М. Барыныч и К. А. Шпомер. Рожь 
нынче высокоурожайная, высокостебельная, во многих ме
стах полегла,  поэтому жатва доверена самым опытным ма
стерам уборки. Скошены в валки первые де сятки гектаров.

П р и ступ и ли  к косовице зерновой продовольственной к уль 
туры и в совхозах «А в а н га р д » ,  им. XXII  съезда КПСС, «В о с 
ход»,  «Е ло в ск и й » .

Хлебная страда началась!
В. К О Р Н ЕЕВ А .

В ТРУДОВОМ СОДРУЖЕСТВЕ
Животноводы по опыту 

знают, что зимой сгодится 
каждый клочок сена, каж
дый килограмм сенажа и 
любого другого корма. По
этому важно теперь загото
вить кормов как можно 
больше и лучшего качества, 
тем более что нынешняя по
года этому благоприятству
ет.

Кормозаготовители совхоза 
имени Кирова помнят эту 
заповедь, и на лугах работа 
кипит от зари до зари. План 
по стогованию сена коллек
тивом совхоза перевыпол
нен: вместо 1.200 тонн его 
заготовлено 1.240. Тружени
ки Ягодного и Маложиров- 
ского отделений справились 
с этой работой соответствен
но за 7 и 9 дней.

Руководство хозяйства мо
билизовало на метку сена 
вручную в помощь механи
зированным звеньям свобод
ных шоферов, работников 
совхозной конторы, механи
заторов. На помощь пришли 
также шефы с Асиновского 
трактороремонтного завода. 
Разгорелось трудовое сопер
ничество между звеньями 
и бригадами.

Заготовка сена в совхозе 
продолжается.

Близок к завершению 
плана по сену коллектив 
совхоза имени Ленина. На
много перевыполнило зада
ние по стогованию сена ме
ханизированное звено под 
руководством Анатолия
Александровича Перминова. 
Вот-вот закончат работы по 
закладке сенажа механиза
торы из звена Юрия Нико
лаевича Бодякова. Особенно 
по-ударному работает в сов
хозе коллектив АВМ-0,4 в 
составе машинистов Алек
сандра Ивановича Провато- 
рова и Ивана Егоровича 

• Карпенкб: ежедневно они
вырабатывают до .11 тонн 
витаминной травяной муки 
высокого качества.

На пути к завершению 
стогования сена и закладки 
сенажа совхоз «Комсомо
лец», принявший в нынеш
нем году, как известно, вы
сокие обязательства по соз
данию прочной кормовой ба
зы для ' предстоящей зимов
ки. Здесь уже заготовлено 
около трех тысяч тонн сена
жа и около двух тысяч тонн 
сена.

К. ЛАПИН.
Асиновский район.

О б я з а т е л ь с т в а  п е р е с м о т р е н ы
Сенокосная, страда, набрав 

высокие темпы, вступила в 
опытно - производственном 
хозяйстве имени Б. Н. Сидо
ренко в завершающую ста
дию: до выполнения плана 
осталось заложить одну чет
верть силоса и застоговать 
одну треть сена.

Но кормозаготовители хо
зяйства не собираются за
канчивать страду вместе с 
выполнением запланиро
ванной программы. Здесь 
решено заготовить на 1.000 
тонн больше сенажа, на 
700 тонн — сена и 'сделать 
полтора плана силоса. ■ Воз
можности для выполнения 
пересмотренных обяза
тельств у хозяйства есть.

Недавно справились с за
данием по закладке сенажа 
Лучаковское, а по стогова
нию сена—Петуховское отде
ления. Лучановский механи
зированный отряд утрамбо
вал и закрыл 2.000 тонн се
нажа, а петуховцы вместо 
400 тонн сена застоговали 
420. Эти отряды более чем

наполовину ,справились 
с заданиями по заготовке' 
сена и сенажа. Близок 
к выполнению кормозагото
вительной программы по се
нажу механизированный от
ряд Вершиницского отделе
ния.

Особое внимание в хозяй
стве уделяется качеству за
готавливаемых кормов. На
пример, на закладке сенажа 
установлено дежурство сов
хозных специалистов и на
родных контролеров, ведется 
журнал, куда заносятся все 
исходные данные для после 
дующей паспортизации се 
важных траншей. Точно на 
закладке сенажа выдержи
вается технология. Такой 
подход, несомненно, скажет
ся на качестве кормов, тру
женики хозяйства смогут 
получить в зимний период 
большее, чем прежде, коли 
чество Животноводческой 
продукции.

В. ИВАННИКОВ.
Томский район.

Ц Е Л Ь  Б Л И З К А

ПУСКОВЫЕ 
ОБЪЕКТЫ — 
ПОД КОНТРОЛЬ А будет ли новоселье?

Асиновское СПТУ-1 гото
вит трактористов широкого 
профиля. Силами ПМК-453 
треста Томсксельстрой для 
училища строится новый 
комплекс: корпус теоретиче
ских занятий, общественно
бытовой корпус, гараж, ко
тельная, трансформаторная 
подстанция. Все это должно 
быть сдано к 1 сентября. Об
щая сметная стоимость 
(включая работы по вер
тикальной планировке, теп
лосети и проездам) — 660
тысяч рублей. Из них 
на 1 июля освоено 305,9 
тысячи. Строительство сдер
живают нечеткое снаб
жение стройматериалами и, 
главное, острая нехват
ка людей. У ПМК-453 
масса других объектов, и 
бригады постоянно перебра
сываются с места на мес;го.
' СПТУ-3 специализировано 
на подготовке шоферов 
третьего класса и трактори
стов- мелиораторов. Училище 
также готовится к новосе

лью: к началу нового учеб
ного года строители обеща
ли сдать для него корпуса 
теоретических и практиче
ских занятий, 48-кварТир- 
ный жилой дом и котель
ную. Работы ведет строи
тельный участок Сельхоз
техники.

Но надежды на новоселье 
далеки от реального вопло
щения.

У этой стройки — длин
ная история. Учебные кор
пуса были начаты еще пять 
лет назад. Осенью 1973 года 
строительство их было за
кончено, но выявленная при 
обследовании масса недоде
лок оправданно испугала 
администрацию СИТУ. Учи
лище не решилось занять 
новые корпуса...

Монтаж оборудования на 
этом объекте должна про
водить другая организация 
~  Сельхозмонтажкомплект, 
но нм одного монтажника 
■здесь еще не видели. Фунда

мент жилого дома был за
ложен в 1976 году, но и по 
сей день даже не выложена 
коробка, а отделочные, сан
технические и прочие рабо
ты, конечно, и не начина
лись. Из 277.тысяч рублей 
сметной стоимости освоено 
лишь 159,7 тысячи. И здесь 
те же беды: нечеткое снаб
жение стройматериалами и 
нехватка рабочих.

Неудовлетворительно идет 
строительство котельной. 
Пока только сделана короб
ка здания, установлены и 
обмурованы котлы. Надо 
доделывать водопровод, ка
нализацию и электроосна
щение... '

Так состоятся ли новоселья 
у сельских ПТУ города Аси
на? Этот вопрос мы задаем 
руководителям треста Томск
сельстрой и областного объ
единения Сельхозтехника.

И. ЛУКЬЯНЕНОК, 
наш нештатный корр. 

г. Асино.

Механизированное звено
A. С. Байгулова из совхоза 
«Вперед» выполнило сезон
ное задание — в скирдах 
500 тонн сена. Победителям 
районного соревнования се- 
кретарь райкома партии
B. С. Каравайцев вручил пе
реходящее Красное знамя. 
Принимая награду, члены 
звена заявили, что заготовят 
дополнительно 100 тонн сена.

В совхозе завершается за

кладка сенажа. На счету 
звена Г. А. Денисенко 800 
тонн этого корма.

Как и совхоз «Вперед», 
имеют реальную возмож
ность закончить полностью 
накопление грубых кормов 
к 1 августа в колхозе «Ги
гант» — план по сенажу вы
полнен на 123, по сену — на 
70 процентов.

Н. МЫЛЬНИКОВА.
Шегарский район.

У Ч Е Б А  Н А  Л У Г А Х
Высокими темпами идет 

заготовка кормов в совхозе 
«Прогресс». К 26 августа 
припасено: сена—81, сенажа

58 и травяной муки — 
около 70 процентов к плану.

Особенно высокая выра
ботка в звене Николая По- 
лыгалова. Комсомольско- 
молодежный коллектив еже
дневно скирдует 65—70 тонн 
сена вместо 44 по плану. 
Всего же заготовлено 600 
тонн из 924 по совхозу. В 
звене два настазника- 
скирдоправа — Александр 
Собин и Владимир Яманов. 
Как и все кормозаготовите
ли совхоза, молодые меха
низаторы работают по мето
ду бригадного подряда.

На днях в этом хозяйстве 
побывали начальники кор
мозаготовительных отрядов

Бакчарского и Чаинского 
районов. Целью семинара-со
вещания было изучить пере
довой опыт работы на лу
гах и использовать его для 
усиления темпов кормозаго
товок.

Прогрессовцы тщательно 
подготовились к зеленой 
жатве, работают укрупнен
ными отрядами, в условиях 
бригадного подряда повыси
лась материальная -заинте
ресованность людей в каче
стве и количестве труда. Как 
раз многого этого недостает 
в других хозяйствах.

Внимание участников со
вещания было обращено и 
на необходимость строго со
блюдать технологию, повсе
дневно вести учет кормов.

■ в ЖУКОВ.
ьаагчар-сквй район.

Успеха фестивалю!
У Ч А С Т Н И К А М  X I  В С Е М И Р Н О Г О  

Ф ЕСТИВАЛЯ М О Л О Д Е Ж И  И  СТУДЕНТО В  

« З А  А Н Т И И М П Е Р И А Л И С Т И Ч Е С К У Ю  

С О Л И Д А Р Н О С Т Ь , М И Р  И  Д Р У Ж Б У »
Дорогие друзья!
Сердечно приветствую вас, участни

ков X I Всемирного фестиваля молоде
жи и студентов, посланцев миллионов 
юных борцов за мир, безопасность и со
трудничество народов, за разоружение, 
национальную независимость, демокра
тию и социальный прогресс.

Участие в фестивале юношей и деву
шек различных политических убежде
ний и философских взглядов является 
еще одним отрадным подтверждением 
стремления широких слоев молодого 
поколения объединять свои усилия в 
борьбе за мирное и счастливое будущее 
человечества.

Сегодня международное молодежное и 
студенческое движение вносит значи
тельный вклад в борьбу миролюбивой 
общественности за устранение угрозы 
новой мировой войны, за укрепление 
процесса разрядки, достижение взаимо
понимания и дружбы между народами. 
Молодежь горячо стремится приумно
жить успехи политики мира и междуна
родного сотрудничества и вместе с тем 
выражает вполне оправданную тревогу 
по поводу опасных попыток вернуть 
мир к временам «холодной войны».

Потребуется еще немало усилий для 
того, чтобы преодолеть сопротивление 
реакционных и милитаристских кругов 
империализма на пути утверждения 
принципов мирного сосуществования, 
укрепления мира и международной 
безопасности, прекращения гонки воору

жении и перехода к практическим ме
рам по разоружению.

Советский Союз будет и впредь неук
лонно следовать ленинским внешнепо
литическим курсом, последовательно во
площая в жизнь выдвинутую XXV 
съездом КПСС программу дальнейшей 
борьбы за мир и международное сотруд
ничество, за .свободу и независимость 
народов.

Советские люди полны решимости до
биваться прекращения опасной для ми
ра гонки вооружений, запрещения соз
дания новых видов и систем оружия 
массового уничтожения, делать все для 
упрочения разрядки международной на
пряженности.

Одной из важнейших международных 
задач наша страна считает ликвидацию 
существующих очагов напряженности, 
противодействие империалистической 
политике колониализма и расизма, 
ущемления равноправия и независимо
сти народов Азии, Африки и Латинской 
Америки.

Дорогие друзья! Убежден, что участни
ки X I Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов, собравшиеся на зем
ле социалистической Кубы — героиче
ского острова Свободы, внесут весомый 
вклад в укрепление, антиимпериалисти
ческой солидарности, наметят новые 
перспективы совместной деятельности 
в интересах упрочения мира и дружбы 
между народами.

От души желаю успеха вашему фес
тивалю!

Л. БРЕЖ НЕВ

ВЛЯГОПТРОЙСТВО- 
ДЕЛО ПЯРТИИНОЕ

В обкоме партии состоялось ^совещание, рассмотревшее 
вопрос о ходе выполнения постановления бюро обкома 
КПСС «О работе Томской городской партийной органи
зации по развитию коммунального хозяйства, благоуст
ройству и охране окружающей среды». С информациями 
выступили первый секретарь Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев, первый секретарь Ленинского райкома 
КПСС А. И. Пимоненко, главный врач городской сан
эпидстанции А. В. Конотопская, директор завода режу
щих инструментов Л. Д. Будницкий, управляющий тре
стом Томсксельстрой А. В. Витман, заведующий отде
лом пропаганды и агитации обкома партии Р. М. Рома
нов.

На совещании выступил первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

Планомерное улучшение 
условий жизни, труда и бы-1 
та людей, отмечалось на 
совещании, является важ
нейшим направлением -в 
деятельности партии. Разви
тие коммунального хозяйст
ва, благоустройство, ком
плексное улучшение среды 
обитания человека должны 
стать постоянной заботой 
хозяйственных руководите
лей, советских и партийных 
органов.

За время, прошедшее пос
ле принятия постановления 
обкома КПСС, сделано мно
гое. Введено в эксплуата
цию более 400 тысяч квад
ратных метров жилья, сне
сено значительное количест
во бараков, реконструирован 
ряд улиц, улучшено обес
печение города теплом, на
чалось строительство домов 
повышенной этажности. Зна
чительные средства вложе
ны в благоустройство горо
да. А самое главное — воп
росами благоустройства
серьезно и планомерно стал 
заниматься целый ряд - 
производственных коллек
тивов, • что ■ положительно 
сказалось на облике города, 
его отдельных микрорайо
нов.

Но вместе с этим, отмеча
лось на совещании, в реше
нии целого ряда вопросов 
наблюдаются отставание, ме
длительность, а то и прямое 
игнорирование назревших 
задач и проблем.

Медленно улучшается дело 
с санитарной очисткой го
рода, захламлено много уса
деб, домов, принадлежащих 
местным Советам и ряду 
предприятий (лесопромыш
ленному комбинату, каран
дашной и спичечной фабри
кам, манометровому заводу), 
до сих пор не организована 
санитарная очистка усадеб 
индивидуальной -застройки. 
Низка эффективность уча
стия в этой работе спецав- 
тохозяйства горкомхоза. На 
совещании подвергнута кри

тике беспринципная, нена
ступательная позиция сани
тарной службы города, часто 
ограничивающейся конста
тацией фактов.

Партийные организации 
ряда предприятий проходят 
мимо фактов нарушения са
нитарного состояния, не 
предъявляют должной тре
бовательности к хозяйствен
ным руководителям, допу
скающим эти нарушения. В 
ближайшие дни необходимо 
установить действенный 
партийный контроль за 
осуществлением мер по са
нитарной очистке и благо
устройству.

Более активную роль в 
вопросах санитарной очист
ки города и благоустройства 
должны играть исполкомы 
райсоветов и районные ко
митеты партии. На терри
тории городских районов 
сохраняются многочислен
ные свалки, всем известны 
их «авторы». Политехниче
ский институт оставил свал
ку на месте снесенных ба
раков, трест Томсксельстрой 
— на месте бывшей произ
водственной базы. Управля
ющий этим трестом тов. Вит
ман стал на путь прямого 
Игнорирования указаний 
Кировского райисполкома о 
наведении порядка на этом 
участке, а районный коми
тет партии своевременно не 
поддержал позицию райис
полкома.

Надо придать работам по 
благоустройству и санитар
ной очистке города предель
но ' конкретный характер. 
Невозможно руководить этой 
работой в кабинетах, ею на- 
до заниматься на месте, ча
ще практиковать посещение 
объектов благоустройства с 
принятием конкретных дей
ственных мер.

На совещании отмечались 
факты неправильного отно
шения к строительству объ
ектов коммунального хозяй
ства, забвения первоочеред
ности этого строительства.

Медленно строит очистные 
сооружения объединение 
Сибкабель, Несмотря на не
однократные указания, не 
изменили своего отношения 
к строительству станции пе
рекачки трест Томскпром- 
строй и к строительству на
бережной — мостопоезд 
№ 804.

С целью ускорения выпол
нения намеченных планов 
по благоустройству, комп
лексной подготовки объектов 
городского хозяйства к зиме 
решено провести в августе 
месячник по выполнении* 
этих работ. Надо каждому 
коллективу наметить четкий 
объем необходимой работы, 
в течение месячника органи
зовать действительно высо
кие темпы ее выполнения.

На совещании обращалось 
внимание на перспективные 
вопросы развития городского 
хозяйства и благоустройства. 
Отмечалась необходимость, 
ускорения комплексной за
стройки центральной и юж
ной частей города, дальней
шего наращивания мощно
стей ремонтно-строитель
ных, коммунальных и эк
сплуатационных служб, по
вышения эффективности 
капитальных вложений в 
.коммунальное хозяйство. 
Районные комитеты партии 
должны обратить особое 
внимание на формирование 
трудовых коллективов, ком
мунальных предприятий, 
улучшение деят ел ь н о с т и  
партийных организаций 
этих предприятий и служб.

Обращено внимание на не
обходимость улучшения пла
нирования дальнейшей ра
боты по развитию городского 
хозяйства и благоустройства, 
последовательного наращи
вания объемов этой работы 
на каждом предприятии и 
в городе в целом, более ком
плексного решения вопро- 
сов благоустройства каждо
го объекта и микрорайона.

Город Томск идет к своему 
375-летию. Его облик созда
вался многими поколения
ми. Надо более полно ис
пользовать имеющиеся сей
час возможности для того, 
чтобы город становился кра
сивее, повышался уровень 
его благоустроенности и 
культуры.

В работе совещания при
няли участие председатель 
облисполкома Н. В. Лукьяке- 
нок, секретари обкома КПСС 
А. И. Бортников, П. Я. Слез- 
ко, первый заместитель 
председателя облисполкома 
А. И. Демчук.

СО З Н А К О М  К А Ч Е С Т В А
На подшипниковом заводе 

развивается социалистиче
ское соревнование под деви
зом «Томскому подшипнику 
быть лучшим в отрасли». На 
днях государственная комис
сия присвоила Знак каче

ства еще семи типам изде
лий этого завода. Особенно 
.успешно, с высоким качест
вом трудится коллектив пер
вого шлифовально-сборочно
го цеха, которым руководит 
Владимир Иванович Косты- 
рев.

Если в первом году пяти
летки почетным пятиуголь
ником было отмечено 0,£ 
процента изделий, а в насто
ящее время — 32 процента, 
то к концу нынешнего года 
выпуск их возрастет до 40 
процентов от всей произво
димой продукции.

П. ТИМОФЕЕВ.

А
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ПРЕПОДАВАНИЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ НАУК В ВУЗЕ

И  н  
к т

терес
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На анкетный вопрос: «Что 
является основой успеха в 
изучении общественных на- 

’ ук?» около ста комсомоль
цев—активистов Томского 
политехнического института 
(почти половина опрошен
ных) ответили однозначно: 
интерес к предмету. Осталь
ные назвали его среди дру
гих слагаемых успеха. По 
мнению студентов, отлично 
успевающих по обществен
ным дисциплинам, каждая 
пятерка на 49 процентов 
обеспечена наличием инте
реса к предмету.

На вопрос: «Что является 
основой успеха в преподава
нии общественных наук?» 
90 процентов преподавате
лей ответили: профессио
нальное мастерство.

Действительно, воспитание 
будущих специалистов в 
духе коммунистической 
идейности, определяемой 
как сплав знаний, _ убежде
ния и практического дейст
вия, невозможно без твор
ческого начала как в труде 
педагога, так и в труде сту
дента. А в основе любого 
творчества лежит интерес 
к делу.

Ответы однозначны, но 
далеко не однозначны пути 
достижения успеха в повы
шении эффективности пре
подавания и изучения марк
систско-ленинской. теории в 
вузе. Поиски и использова-. 
ние этих путей—постоянно 
в центре внимания партий
ной организации кафедр об
щественных наук ТЛИ.

Конкретная социология на 
кафедрах давно уже не рас
ценивается как дань моде. 
Она определена партийными 
решениями как необходи
мый инструмент изучения 
контингента студентов и эф
фективности всех форм про
водимой с ними работы. Ин
тересен в этом плане опыт 
кафедры истории КПСС, где 
в 1971—72 учебном году 
впервые был проведен то
тальный опрос поступивших 
в ТПИ, а теперь конкретно
социологический анализ 
превратился для ряда пре
подавателей в систему. Со
циологическому контролю 
студенты подвергаются в 
течение года неоднократно, 
что дает возможность про
следить процесс адаптации 
первокурсника к вузовской 
системе образования, вовре
мя подметить удачи и прос
четы преподавания, преодо
леть педагогические штам
пы. Социологические иссле
дования позволяют опреде
лить главные рычаги про
буждения и развития инте
реса к общественным нау
кам.

Прежде всего источником 
Интереса является сама 
марксиетско - ленинская 
теория, которая выступает 
как образец приведения 
хаотически сложных обще
ственных воззрений к про
стой универсальности, где 
строгая логика, глубокая на
учность, социальный опти
мизм сопряжены с партий
ной заостренностью, классо
вой непримиримостью, рево
люционной последователь

ностью борцов за социаль
ную справедливость. Твор
ческий характер марк
сизма-ленинизма делает его 
вечно живым учением, по
рождает чувство сопричаст
ности к великому делу 
борьбы за новое общество, 
ведущейся на основе этой 
единственно верной интер
национальной теории. В 
анкетах студентов читаем 
такие признания: «Нельзя
сказать, чтобы после изу
чения истории КПСС я ста
ла новым человеком. Но я 
как бы перешагнула рамки 
обыденности, почувствовала 
себя в ответственности за 
все происходящее в мире, 
ощутила тот накал, ту борь
бу, которая особенно харак
терна для наши?: дней»;
«Впервые по-взрослому по
нял, как много сделали для 
меня партия и Советская 
власть».

Студентов привлекает но
визна в познании, восхожде
ние от простого к сложному, 
к более высоким ступеням 
истины. Интерес, как прави
ло, возникает на грани меж
ду известным и неизвест
ным, то есть мы выходим 
на принцип преемственности 
в преподавании, особенно 
так называемых сквозных 
проблем, являющихся цен
тральными в марксизме-ле
нинизме.''

Здесь у нас далеко не все 
благополучно. Нам, педаго
гам, не всегда удается удер
живать интерес студента на 
таких проблемах, к изуче
нию которых мы возвраща
ем его неоднократно, а это 
сказывается на отношении в 
целом к общественным нау
кам. Так, на первом курсе 
интерес к предмету опреде
ляет 46,5 процента отлич
ных оценок, на третьем —- 
41,2, на четвертом — 21,4
процента.

Конечно, здесь многое за
висит от педагога, его ма
стерства, знания студентов. 
Но в одиночку сложную про
блему не решишь. Поэтому 
изучение сквозных проблем, 
вопрос преемственности пре
подавания решается на 
межкафедральном уровне: 
создана социологическая 
группа. Подготовка студен
тов к государственным экза
менам, по научному комму
низму превращается в меж
кафедральное дело, этой 
проблеме отведено важное 
место в работе всех методи
ческих семинаров. Методсо- 
вет кафедр общественных 
наук провел вторую мето
дическую конференцию на 
эту тему, принято решение 
о создании с будущего учеб
ного года методических 
групп преподавателей, кури
рующих на своих кафедрах 
сквозные проблемы. Они 
помогут устранить недостат
ки планов, упорядочить изу
чение первоисточников и 
дополнительной литературы, 
наладить преемственность в 
организации реферативной 
работы студентов.

Интерес к предмету, к оп
ределенной проблеме воз
никает тогда, когда студент 
убежден в нужности этих

знаний для разносторонней 
деятельности его как буду
щего специалиста: Наш оп
рос показал, что четверть 
неудовлетворенных препода
ванием и неуспевающих по 
общественным наукам недо
оценивают роль этих наук 
потому, что не видят связи с 
будущей специальностью.

Эта откровенность — тре
вожный сигнал для нас, 
преподавателей. На послед
нем партийном собрании ка
федр общественных наук это 
вызвало наибольшее количе
ство выступлений. Помимо 
тех решений, которые были 

■ ранее приняты методконфе- 
ренцией (февраль 1978 г.) об 
усилении связи специаль
ных кафедр и кафедр обще
ственных наук (сближение 

- методик преподавания, со
вместные теоретические и 
методические семинары
и т. д.), решено укреплять 
эту связь более основательно 
и через теоретические кур
сы общественно-политиче
ской практики.

Технический вуз воспиты
вает командиров крупного 
социалистического производ
ства, которые должны ви
деть не только экономи; 
ческую, но и социальную 
перспективу развития об
щества. Наша задача, пре
одолевая узко-профессио
нальное технократическое 
видение,—формировать ши
рокий социальный кругозор, 
навыки общественного дея
теля у каждого будущего 
специалиста.

Интерес к предмету, неот
делим, судя по ответам сту
дентов, от форм проведения 
занятий. 60 процентов пре
тензий и пожеланий имеют 
прямое отношение к совер
шенствованию методики 
преподавания, которая бы 
помогла развивать самостоя
тельность мышления и суж
дений. Причем потребности 
в активизации процесса 
приобретения знаний по об
щественным наукам удваи
ваются от курса к курсу.

Творческая личность фор
мируется в процессе ее соб
ственной деятельности. И 
преподаватель должен вы
ступать не как «информа- 
тор», а как организатор мы
слительной работы студен
тов. Проблемный метод обу
чения, семинары-конферен
ции, политбои, имитацион
ные игры (в учебное время), 
научные кружки, диспуты, 
викторины (во внеучебное 
время) завоевывают позиции 
и в методике наших препо
давателей. Именно эта твор
ческая атмосфера учебных 
и внеучебных занятий была 
отмечена студентами как 
положительная черта рабо
ты М. Г. Сесюниной, Л. А. 
Горбуновой, М. В, Ивановой, 
Т. А. Асмус, В. Г. Завьялова,' 
А, В. Корняковой и ряда 
других преподавателей.

Конечно, зажечь у студен
тов интерес к предмету, 
развить, закрепить его — 
дело, зависящее от индиви
дуальности преподавателя, а 
дело коллектива — помочь 
каждой индивидуальности 
раскрыться наиболее полно. 
Этой цели подчинена мно
гогранная работа партийного 
бюро и , самих кафедр. Она 
нацелена на совершенство
вание педагогического ма
стерства вузовских общест
воведов.

Т. ГЛУМОВА, 
доцент кафедры научного 
коммунизма ТПИ, член 
партбюро кафедр общест

венных наук.

Н Е С Т И  КУЛЬТУРУ С Е Л А М
Июльский Пленум Цент

рального Комитета КПСС, 
рассмотревший проблемы 
дальнейшего развития сель
ского хозяйства, ставит ва
жные задачи и перед ра
ботниками культуры. Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Леонид Ильич Бреж
нев, говоря о проблеме за
крепления на селе квалифи
цированных кадров, указал 
в своем докладе, что все' 
большее значение приобре
тают условия труда и быта, 
удовлетворение духовных 
потребностей людей.

В нашей области уже сло
жились известные традиции 
культурного обслуживания 
тружеников села. Ежегод
ные фестивали «Северное 
сияние», поездки профессио
нальных и самодеятельных 

. артистов, проникающих ино
гда в самую «глубинку», по
стоянные выезды бригад 
художественной самодея
тельности, художников, пи
сателей, музыкантов — все 
это стало прочной традици
ей. И тем не менее решения 
июльского Пленума ЦК 
КПСС требуют от нас резко

го улучшения всей работы 
по культурному обслужива
нию села, в первую очередь 
повышения качества репер
туара, исполнительского ма
стерства тех, кто принимает 
участие в идейно-эстетиче
ском воспитании сельских 
тружеников. Многое мы 
стремимся делать уже в эти 
дни.

В области создано 118 
агитбригад художественной 
самодеятельности — глав
ным образом в Томске и 
районных центрах. Боль
шинство их будет выступать

непосредственно там, где 
решается успех «зеленой 
жатвы», — на полевых ста
нах кормозаготовителей. По
стараются по возможности 
приблизить свои спектакли 
к рабочим местам участии-' 
ков битвы за корма и арти
сты областного драматиче
ского театра, выехавшие 
двумя группами на село со 

спектаклями «Самая счаст
ливая» и «Поздняя любовь», 
а также с детским спектак
лем «Белоснежка и семь 
гномов». В ближайшее вре
мя на полевых станах ряда 
районоз выступит бригада

студентов Лент ггрл'дского 
института искусств. С худо
жественными программами 
к кормозаготовителям выез
жают воспитанники кулът- 
просветучилища, музыкаль
ного училища, с выставками 
и лекциями — Художники, 
работники областного музея. 
Сформированы концертные 
группы для обслуживания 
тружеников села и в обла
стной филармонии.

Мы понимаем, что сделано 
далеко не все. Необходимо 
оживить шефство учрежде
ний культуры областного 
центра над рядом сельских у  
районов, активизировать ор--" 
га’ны культуры на местах.

В. БЕЛКОВЕЦ, 
начальник областного 

управления- культуры.

Конкурс ц е н т р о в  массово-политической работы
Бюро Кировского райко

ма КПСС утвердило условия 
смотра-конкурса на лучший 
центр массово-политической 
работы в районе. Он пройдет 
с 1 августа этого года по 1 
августа 1979 года и имеет 
целью активизировать мас- 
coBq-политическую и куль
турно-просветительную ра
боту в трудовых коллекти
вах, повысить весь уровень

политико-воспитательной ра
боты в районе.

Условия конкурса требуют 
оборудовать и соответствен
но оформить центры массо
во-политической работы, 
причем вся наглядная аги
тация должна быть нацелена 
на оказание помощи пропа
гандистам, политинформато
рам, агитаторам, наставни

кам и другому идеологиче
скому активу. Главным со
держанием работы центров 
должна стать всесторонняя 
пропаганда внешней и внут
ренней политики Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, советского 
образа жизни, новой Консти
туции СССР, положений и 
выводов, содержащихся в

выступлениях и рекоменда
циях, сделанных Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР то
варищем Л. И. Брежневым во 
время поездки по районам 
Сибири и Дальнего Востока, 
в речи на XV III съезде 
ВЛКСМ, а также в книгах

«Малая земля» и «Возрож
дение», материалов послед
них Пленумов ЦК КПСС. 
Работа центров должна быть 
направлена на повышение 
действенности социалисти
ческого соревнования, показ 
передовиков производства, 
всемерную пропаганду опы
та их работы.

Г. ИВАНОВА.

Благоустройство -- забота общая

Кто же здесь хозяин?
На эту улицу меня приве

ло письмо участницы Вели
кой Отечественной войны
A. Т. Прудниковой. «Я часто 
бываю здесь, —. пишет она. 
— и всякий раз, когда про
хожу мимо таблички, на ко
торой написано имя Мусы

, Джалиля, возмущаюсь
неуважением к памяти ле
гендарного героя. Редко где 
в грроде увидишь такую 
грязь и запущенность».

Действительно, вид улицы 
непригляден. По обе сторо
ны от проезжей части—гру
ды битых кирпичей, облом
ки труб, другой металлолом. 
Даже в жаркие дни—непро
сыхающие лужи. Так здесь 
было и в прошлые годы, но 
прежнее название — переу
лок Неточный — не вызыва
ло таких неприятных ассо
циаций.

Почему же мирятся с этим 
жильцы? Захожу в дом под 
номером 3, где живут в ос
новном работники первого 
пассажирского автотг/гн- 
спортного предприятия и ав
токолонны № 1977,

— А  мы не миримся, — 
поясняет водитель автобуса
B. И. Черников. — О беспо
рядках написали в горис
полком, вот ждем, что отве
тят.

Спрашиваю, пытались ли 
жители сами навести поря
док.

— А как же, — рассказы
вает Виктор Иванович. — 
Все жильцы нашего дома 
выходили на воскресники, 
убирали мусор, подметали, 
разравнивали гравий.

Но, как выяснилось из

дальнейшего разговора, де
лали это, главным образом, 
в своем дворе и на неболь
шом пятачке возле дома. А 
вот до очистки общей тер
ритории руки не дошли.

На этой улице несколько 
организаций. Немало грузо
вых машин, техники в РСУ 
горжилуправления. Но у ре
монтников и свой двор в 
запущенном состоянии. Что 
же касается содержания 
примыкающего участка
уличной магистрали, то его 
используют как склад, сгру
див здесь строительные ма
териалы. Весь вклад в благо
устройство — гравирование 
въезда на свою территорию.

— Вот закончится ремонт 
водопровода, — говорит на
чальник управления Н. Н. 
Баранов, тогда примемся за 
асфальтирование двора.

Относительно же того, как 
привести в порядок улицу, в 
РСУ планов не имеют.

Возможно, автобаза управ
ления связи, которая непо
средственно закреплена зй 
улицей, намеревается наве
сти здесь порядок? Я пого
ворила с заведующим гара
жом И. А. Матуоевичем и не 
получила толкового ответа.

На улице имени Мусы 
Джалиля находится еще од
но учреждение' — детский 
дом. Детей учат быть до
стойными героев, добрыми 
делами чтить память погиб
ших. А  вот взрослые, кото
рые могли бы стать приме
ром в этом, к сожалению, . 
дают ребятам далеко не 
лучший урок воспитания.

Н. ТЕРЕНТЬЕВА.

« КОСМОС - 1027 > В ПОЛЕТЕ
27 июля 1978 года в Со

ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-1027».

На борту спутника уста
новлена научная аппаратура, 
предназначенная для про

должения исследовании кос
мического пространства. Ап
паратура работает нормаль
но. Координационно-вычис
лительный центр ведет об
работку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О М У

Ш т р у д е -
В О С П И Т А Н И Ю  -  К О М П Л Е К С Н Ы Й  п о д х о д

идейная закалка
Определяющим принци

пом студенческого трудового 
движения является органи
ческое сочетание процесса 
производства с процессом 
воспитания. Вот почему пер
вые два пункта социалисти
ческих обязательств област
ного студенческого отряда 
на лето 1978 года посвящены 
всемерному повышению ро
ли ССО в идейно-политиче
ском, трудовом и нравствен
ном воспитании студенче
ской молодежи, обеспечению 
единства трудовой и обще
ственно-политической дея
тельности отрядов.

Всесоюзный агитпоход 
студенческой молодежи «Ре
шения XXV съезда — в 
жизнь» утвердился как эф
фективная форма привлече
ния студентов к обществен
но-политической практике, 
активной агитационно-про
пагандистской и культурно- 
массовой работе. В прошлом 
году бойцы областного сту
денческого отряда прочита
ли свыше тысячи лекций, 
поставили более 700 концер
тов, совместно с трудящими
ся провели 152 собрания по 
обсуждению проекта Кон
ституции СССР. В этом году 
проводится IX этап Всесоюз
ного агитпохода. Посвящает
ся он 60-летию ВЛКСМ и 
направлен на пропаган
ду решений партии и 
правительства, Конституции 
СССР, документов XV III 
съезда комсомола, боевых и 
трудовых традиций КПСС и 
советского народа, Ленин
ского комсомола. В наших 
обязательствах —  провести 
не менее 1.200 лекций и бе
сед, поставить 750 концер
тов.

Линейным отрядам реко
мендован подробный план 
работы на каждую неделю 
трудового семестра, в кото
ром основные мероприятия 
общественно-политической и 
идейно-воспитательной рабо
ты расписаны буквально на 
каждый день. Так, в дни 
«Недели студенческих отря
дов», (31 июля — 6 августа) 
мы рекомендуем провести 
рейд «Комсомольского про
жектора» по проверке орга
низации труда, жизни и бы
та бойцов отряда, конкурсы 
«А  ну-ка, парни!» и «А  ну- 
ка, девушки!», диспут «Спе
циалист будущего — каков 
он?», фестиваль студенче
ских отрядов, посвященный 
трудовым традициям ССО.

На «Неделе солидарности 
с молодежью стран, борю
щихся против империали
стической агрессии, коло
ниализма, расизма, фашиз
ма и 5 диктаторских режи
мов» (14—20 августа) пред
полагается проведение дис
куссии «Студенты и полити
ка», конкурса политплаката, 
тематического в е ч е р а
«Юность единством сильна», 
факельного шествия «Мы за 
мир!», дня ударного труда в 
фонд строительства Дворца 
пионеров в Ханое, пресс- 
конференции «Молодежь
мира —■ за мир», тематиче
ского политзанятия «Мир за 
неделю», конкурса полити
ческой песни.

Областной штаб студен
ческих отрядов принял ре
шение о проведении в сту
денческих отрядах героико
патриотических чтений по 
книгам Л. И, Брежнева «Ма

лая земля» и «Возрожде
ние», которые являются ве
ликолепными учебниками 
жизни, патриотического вос
питания. По предложению 
бойцов зонального отряда 
«Спектр» .операция «Долг» 
пройдет в этом году под ло
зунгом «Ветеранам партии 
и комсомола — внимание и 
заботу бойцов ССО». Оказа
ние шефской помощи семь
ям ветеранов партии и ком
сомола, войн и труда будет 
нашим ответом на задачи, 
поставленные перед комсо
молом Л. И, Брежневым.

Важной формой комплекс
ного подхода к коммунисти
ческому воспитанию моло
дежи является Ленинский 
зачет. Он будет продолжен 
в трудовом семестре. Работа 
бойцов ССО строится 
по личным комплексным 
планам, которые отражены 
в комсомольской путевке. В 
конце трудового семестра 
каждый боец, проходя об
щественно-политическую ат
тестацию, отчитается о вы
полнении личного плана. 
Штабы линейных и зональ
ных отрядов должны ока
зать практическую помощь 
каждому бойцу в разработке 
личного комплексного пла
на, добиться, чтобы он отра
зил все стороны деятельно
сти ССО. Ход выполнения 
плана необходимо постоянно 
контролировать и широко 
освещать на комсомольских 
собраниях, в стенной печа
ти.

В социалистических обя
зательствах областного сту
денческого отряда записано: 
«На высоком организацион
но-политическом уровне

провести дни ударного тру
да, посвященные X I Всемир
ному фестивалю молодежи и 
студентов на Кубе, в фонд 
строительства и благоуст
ройства г. Гагарина, в фонд 
строительства Дворца пио
неров в г. Ханое». Ра
зумеется, ударный труд в 
эти дни будет сопровождать
ся большой идейно-полити
ческой работой.

Участвуя в движении 
«Комсомол — сельской шко
ле», стройотрядовцы берут 
шефство над объектами на
родного образования. Строи
тельство девяти школ объяв
лено ударными объектами 
ССО. Мы берем также шеф
ство над трудовыми отряда
ми сельских старшеклассни
ков, Силами 970 бойцов спе
циализированного отряда 
вожатых «Данко» будет 
обеспечен содержательный 
летний отдых детей в пио
нерских лагерях. Совместно 
с местной молодежью будет 
развернута спортивно-мас
совая работа под лозунгом 
«Олимпийские игры — не 
только для олимпийцев». 
Мы берем обязательство: 
всем бойцам сдать летние 
нормы ГТО, помочь с^лу а 
строительстве и ремонте 
простейших спортплощадок,

По предложению зональ
ного отряда «Спектр» ны
нешним летом будет прове
дена операция «Чебурашка». 
Студенческие отряды ока
жут помощь детским до
школьным учреждениям в 
ремонте и строительстве 
детских площадок, оформ
лении игровых комнат. Тра- 
диционна наша работа по 
профилактике, правонаруше

ний молодежи. Участвуя в 
операции «Забота», студен
ческие отряды работают с 
«трудными» подростками, 
которые вместе с бойцами 
отрядов отправились на 
стройки области. «Подростку 
—заботу от целины до цели
ны» — идею вести воспита
тельную работу с подшеф
ными детьми круглый год 
высказал районный отряд 
«Политехник», это предло
жение поддержали ' отряды 
«Универсал», «Спектр» и 
другие. На местах дислока
ции линейных отрядов бу
дут созданы добровольные 
народные дружины, студен
ты окажут помощь местным 
оперативным комсомоль
ским отрядам.

Трудовые традиции том
ского студенчества восходят 
к далеким двадцатым годам. 
В 1924 году группа студен
тов технологического (ныне 
политехнического) института 
отозвалась на просьбу жи
телей деревни Горскино 
Томской губернии и зажгла 
первые лампочки Ильича в 
глухой сибирской стороне. В 
этом году планируется от
крытие музея томского ком
сомола. Исторические мате
риалы, собранные по крупи
цам бойцами отряда «Поли
техник», а также целинная 
биография томского студен
чества займут видное место 
в этом музее. Хотелось бы, 
чтобы каждый отряд, все 
бойцы приняли участие в 
сборе материалов для экспо
зиции ССО.

С. ЛИВЕНЬ,
комиссар областного сту

денческого отряда.

!!§§

СТРО И ТЕЛЬ -
П Р О Ф Е С С И Я
Г О Р Д А Я

Дом, из окна которого фо
токорреспондент сделал по
мещенный П1Я13У снимок, 
уже заселен. Сданы в 
эксплуатацию и остальные 
девяти- и пятиэтажные
строения. Сотни семей уже 
в нынешнем году справили 
новоселья в главном районе 
жилищной застройки Том
ска — на Каштакс. Вот уж, 
действительно, дома здесь 
растут, как грибы после 
дождя. И растут они в ре
зультате кропотливого труда 
строителей.

Таких вот строителей, как 
штукатур Алла Демешкнна 
(на снимке — справа). 
Не первый год она работает 
в Гфигаде кавалера ордена 
Трудовой Славы А. В. Фур
совой. А  сколько квартир за 
это время отделано!

Именно благодаря са
моотверженному труду та
ких работниц, как Алла Де- 
мешкина и ее товарищи, 
бригада, стала одним из ли
деров в социалистическом 
соревновании управления 
Отделстрой.

Фото Н. Потапова.
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ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Я
«ОГУРЕЦ. . .  В ДЕФИЦИТЕ

Так назывался материал 
по результатам рейда печа
ти и народного контроля, 
опубликованный 17 июня. 
Редакция получила ответ 
генерального директора объ
единения «Томич» М. Не
приятелева, секретаря парт
бюро Г. Кудинова и предсе
дателя рабочкома Г. Маль
цевой. 1

В нем говорится, что вы
ступление газеты обсужда
лось на открытом партий
ном и общесовхозном проф-- 
союзном собраниях, на сове
щании директоров всех сов
хозов объединения «Томич». 
В ходе обсуждения статья 
признана правильной.

На партийном собрании 
было указано заместителю 
генерального директора по 
реализации 3. Г. Дрюпиной 
на недостаточный контроль 
за качеством сдаваемой про
дукции, на невыполнение 
договорных обязательств.

В настоящее время приня
ты следующие меры: про
дукция проверяется на ка
чество реализатором и по

требителем в момент ее 
сдачи, поэтому возникающие 
вопросы разрешаются в 
совхозе. Те овощи, которые 
совхоз сдает непосредствен
но в магазин, также прове- • 
ряются в момент сдачи.

С тарой пока вопрос не 
решен: предлагаемые корзи
ны не совсем подходят, по
этому дано указание брига- 
дирам-агрономам грузить 
огурцы в мешки не более 
чем по 25—30 кг. В этом 
случае огурцы могут сохра
нить высокую товарность.

Начальник областного уп
равления торговли В. Кар
наухов сообщил нам, что 
статья своевременно при
влекла внимание руководи
телей торговли и совхозов' к 
вопросам продажи ранних 
овощей.

В целях , глубокого изуче
ния вопросов, поднятых га
зетой, была создана группа 
из представителей област
ных управлений торговли и 
сельского хозяйства, инспек
ции по качеству сельскохо
зяйственных продуктов, объ-

»

единения «Томич» и гор- 
плодоовощеторга, которая в 
течение трех дней проверила 
состояние торговли овощами 
в Томске, побывала в совхо- 
зах, гДв выращивают овощи.

Итоги работы группы и 
статья «Огурец... в дефици
те» по инициативе Томского 
райкома КПСС были обсуж
дены на совещании с руко
водителями хозяйств Том- 

, ск°го района, а также на 
собрании директоров магази
нов горплодоовощеторга.

Рассмотрены обязательст
ва хозяйств по выполнению 
договоров контрактации, ко
торые, особенно в части по
ставки огурцов, не выполня
ются. . Большое внимание 
уделено качеству поставляе
мой в торговлю продукции. 
Было ооусловлено, что вся 
зелень должна завозиться в 
магазины в первой половине 
дня.

Обращено внимание на 
упорядочение графика заво
за овощей и закрепление хо
зяйств за группами магази
нов.

« К У Л Ь М А Н Ы  Н А  В А Х т , »
Так называлось опублико

ванное в газете «Красное 
знамя» (№ 145) письмо груп
пы учащихся-вечерников и 
студентов-заочников, прожи
вающих в общежитии Том
ской ГРЭС-Н. В разгар эк
заменационной сессии они 
были лишены помещений, 
предназначенных для заня

тий. Как сообщил секретарь 
партийного бюро ГРЭС-И 
А. М. Каракулов, эти поме
щения освобождены сразу 
же после выступления газе
ты. Директор станции А. И. 
Старовойтов на заседании 
партийного бюро преду
прежден за самовольное за

селение красного уголка и 
комнаты для занятий, .на 
партийном собрании управ
ления станций заместителю 
директора В. Д. Кулешову 
указано на слабую . работу 
по улучшению быта молоде
жи, проживающей в обще
житии.

х
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АСИНО И С К О М  
ЛПК плохо исполь
зуют специализиро

ванные платформы для пе
ревозки хлыстов.

Года три тому назад на 
участке железной дороги 
между Сайгой и Асином по
явились первые платформы, 
предназначенные для тран
спортировки хлыстов на ме
ханизированные пункты 
разделки. Как-то непривыч
но было видеть здесь вере
ницы огромных возов (на 
одну платформу умещается 
древесина с трех лесовозов). 
Но это были как раз первые 
«ласточки» будущей техно
логической перестройки.

Нынче регулярно курсиру
ют по рельсам пирамиды 
хлыстов, стало в порядке 
вещей формировать составы, 
равные по объему сменной 
выработке небольшого лес
промхоза. Часть леса с 
предприятий, примыкающих 
к железнодорожной магист
рали, поставляется теперь в 
крупнейший в объединении 
Томлеспром пункт раздел
ки хлыстов в городе Асине. 
Такая специализация (уже 
на будущий год мощности 
механизированного нижне
го склада Асиновского ЛПК 
должны возрасти почти 
вдвое, а также будет создан 
крупный механизированный 
пункт разделки в Томске)

. позволит многим лесозаго
товительным предприятиям 
Причулымья и Прикетья 
высвободить сотни рабочих 
нижних складов, пустить . в 
дело отходы древесины.

Кроме того, перспективная 
программа расширения по
ставок хлыстов во двор по
требителя всеми видами 
транспорта предусматривает . 
создание таких механизиро
ванных пунктов переработки 
сырья в Могочине и Колпа- 
шеве. Доставка же хлыстов 
по железной дороге — ее 
важнейшая составная часть. 
Выполняя разработанную 
программу технологической 
перестройки, необходимо 
предельно четко организо
вать работу всех звеньев и 
подразделений. А  вот такой 
четкости все еще нет, что 
свидетельствует о недоста
точно оперативном решении 
руководителями Асиновско
го ЛПК и объединения Том
леспром этой задачи.

Сегодня парк спецплат- 
форм, принадлежащих Аси- 
новскому ЛПК, составляет 
110 единиц. Но распоряжа
ются этими транспортными

средствами на комбинате да
леко не по-хозяйски.

— Особенно тяжело в по
недельник, — рассказывал 
начальник транспортно-дис
петчерской группы О. Г. 
Гришаев. — Так как в вос
кресенье нижний склад не 
работает, а турникеты с ле
сом не задержишь: они при
бывают сразу с четырех 
станций. 26 июня, напри
мер, скопилось под разгруз
кой 74 платформы. Пред
ставляете, какие простои у

Т. В. Останин, — больше 
древесины нам просто не 
нужно: технология не поз
воляет.

И специалист, и один из 
руководителей комбината 
посчитали себя вправе огра
ничиться констатацией фак
тов, не попытались выйти за 
границы ведомственных ин
тересов. Между тем именно 
инерция вчерашнего дня все 
еще мешает асиновцам оце
нить существо проблемы во 
всей широте и перспективе,

склад, так как лес не обра
ботан». «Сайга. Турникеты 
простаивают из-за поломки 
крана». «Ягодное. Турникеты 
задерживаются из-за нехва
тки леса».

Что кроется за этими те
лефонными сообщениями?

Директор Аргат-Юльского 
леспромхоза И. П. Тарабрин 
был не на шутку встрево
жен. Сплав на . Улу-Юле 
нынче зайрыт, и хлысты ве
зут из Аргат-Юла прямо на 
прирельсовый нижний склад.

К Т О  З А Ж И Г А Е Т  
КР АСН Ы Й  СВЕТ?
бригад’ на погрузке хлыстов 
в Улу-Юле, Сайге, Белояр
ском ЛПК! К концу недели 
возрастает обратный поток 
порожних платформ. Ника
кого ритма. А кто на комби
нате отвечает за выгрузку 
хлыстов персонально? Давно 
пора назначить ответствен
ного приказом по пред
приятию, усилить контроль 
со стороны объединения.

Олег Григорьевич привел 
данные анализа использова
ния платформ в мае. Время 
оборота платформы на 
Асиновском ЛПК составило 
более шести суток. Львиная 
доля потерь приходится на 
простои под разгрузкой. 
Каждая платформа в сред
нем простояла на комбинате 
91 час, или почти четверо 
суток.

Комментарии здесь далеко 
не лишни, и мы попросили 
сделать это заместителя ди
ректора комбината А. В. Ко- 
валевича:

— В мае нам надо было 
принять 46 тысяч кубомет
ров хлыстовых плотов из 
Тегульдета. Поэтому до ми
нимума сократили прием ле
са в турникетах. Да и воз
можности их приема пока 
ограничены: объединение до
вело задание разгружать 35 
платформ в сутки, в том 
числе десять — в запас. С 
этим заданием справляемся.

— Суточная потребность 
комбината в хлыстах — око
ло двух тысяч кубометров,— 
пояснил инженер-еырьевик 
отдела сплава комбината

предпринять более действен
ные и настойчивые меры 

-для ее скорейшего решения.Я
Разве руководители пред
приятия, готовясь к навига
ции, не знали, что в мае вы
грузку хлыстов из воды при
дется осуществлять парал
лельно с разгрузкой посту
пающих турникетов? Види
мо, заблаговременно нужно 
было подготовить площадку 
для укладки древесины в 
запас и тем самым быстрее 

■ высвобождать транспортные 
средства. И такую площадку 
емкостью 30 тысяч кубомет
ров в конце концов оборудо
вали на второй лесобазе. Но 
запустили лишь 10 июня.

В июне потребителям было 
направлено более 500 турни
кетов с хлыстами, что не
намного превысило майский 
результат. Всего же за полу
годие перевезено около 230 
тысяч кубометров при сред
ней статической нагрузке 
на турникет чуть больше 62 
кубометров (норма — 70).

Из сказанного ясно, что 
красный свет на пути хлы
стовозов зажигали главным 
образом владельцы транс
портных средств — асинов- 
цы. Однако немало потерь 
допущено и по вине пред
приятий, поставляющих дре
весину: платформы простаи
вали на погрузке в среднем 
43 часа. В оперативном жур
нале О, Г. Гришаева, в част
ности, в последней декаде 
июня, сделаны записи:

«Улу-Ю л. Девять турнике
тов вернули на нижний

Технологическая перестрой
ка вызвана тем, что древе
сину доставляют турникета
ми в Асино. Запланирован 
впечатляющий рост поста
вок: с i5 тысяч в прошлом 
году до 150 тысяч кубомет
ров в нынешнем. Но работу 
нижнего склада лихорадит 
из-за острой нехватки тур
никетов, на площадке запа
са скопилось около 17 тысяч 
кубометров леса. Возврат 
девяти хлыстовозов — до
садный эпизод, не повлияв
ший на ритм работы по
грузочных бригад. Главная 
причина задержки — отсут
ствие турникетов.

— Мы в состоянии за две 
смены (для третьей уже нет 
фронта работ) погрузить 15 
турникетов, ■— сетовал кра
новщик В. Николаев, — а в 
лучшем случае дают 8—10, 
нередко простаиваем смена
ми и даже сутками.

Аналогичная ситуация и 
в Сайге, где намечено соз
дать крупный пункт пере
валки хлыстов с грузосбо
рочной дороги. Опыт здеш
них крановщиков распрост
ранился нынче по всём при
рельсовым. складам дороги 
Асино ■— Белый Яр. Сайгин- 
цы первыми в объединении 
освоили погрузку в турнике
ты. И вот такие мастера, как 
крановщики Александр Куз
нецов и Анатолий Мягшин, 
вынуждены работать бук
вально вполовину своих воз
можностей. Главные причи
ны: нет турникетов и час
ты поломки кранов.

На Ягоднинском нижнем 
складе мы побывали на сты
ке второй и третьей смен. 
Только здесь (из четырех 
пунктов погрузки хлыстов 
на линии Улу-Ю л — Белый 
Яр) еще пытаются сохра
нить круглосуточный режим. 
Но это не удается по разным 
причинам.

Обязательство бригады Ва
лерия Цугуя — отгрузить в 
1978 году турникетами 150 
тысяч кубометров. Итог 
полугодия — 53 тысячи, что 
на 18 тысяч кубометров 
меньше намеченного. Дело 
осложняется в Ягодном не
хваткой леса. Хлысты бук
вально приходится де
лить между бригадами 
на погрузке и раздел
ке. Причем нередко вопрос 
решается в пользу бригад на 
линии ПЛХ. Не на высоте 
здесь и трудовая дисципли
на. В час проверки кранов
щик бригадир В. Цугуй вы
шел на смену нетрезвым. 
Четыре турникета простояли 
почти до конца следующих 
суток.

Созданный в мае в Асине 
транспортно - диспетчерский 
отдел в какой-то мере помо
гает преодолеть стихийность 
в использовании транспорт
ных средств. Он подчинен 
непосредственно начальнику 
отдела транспорта объеди
нения Томлеспром А. В. 
Дятко. Работники диспет
черской службы провели 
анализ работы всех пунктов 
за полугодие, пронумеровали 
платформы, учитывают вре
мя простоев. Но эта нужная 
работа носит больше конста
тирующий характер. Руко
водителям объединения
необходимо строже контро
лировать работу всех пунк
тов погрузки и разгрузки, 
принимать более действен
ные и безотлагательные ме
ры для устранения недос
татков.

И, наконец, проблема дос
тавки хлыстов во двор по
требителя железнодорожным 
транспортом обернулась еще 
одной гранью. Первый опыт 
убедил: лесовозный конвей
ер будет бесперебойным 
только при условии предель
но слаженной, четко скоор
динированной работы всех 
служб лесозаготовительных 
предприятий. Внедрение 
новой технологии требует 
иных методов и способов уп
равления прежде всего со 
стороны руководства объеди
нения Томлеспром, решения 
целого комплекса организа
ционно-хозяйственных мер.

ио
Еждынародная
жрормация

Издано в ЧССР

Асино
В. ФЕДОРОВ.

Белый Яр.

ПРОБЛЕМА, ВОЛНУЮЩАЯ ЧИТАТЕЛЯ  шнннншиннншш.
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ГО РЖ УСЬ УЧЕНИКАМИ
Мне в 30-х годах при

шлось работать в Каргасок- 
ском районе директором 
школы-интерната «Верти- 
кос», единственной тогда на 
весь бывший Нарымский 
округ семилетке для детей 
народов Севера. Окончив ее, 
многие из них учились в 
техникумах и институтах. 
Все мои ученики той поры 
стали активными строителя
ми новой жизни: рыбаками, 
врачами, охотниками, учи

телями. Многие из ник 
участвовали в Великой Оте
чественной войне, а не
которые отдали свои жизни 
за Родину. Как мне не гор
диться учениками!

И вот недавно я был 
взволнован, как никогда. В 
день моего семидесятилетия 
группа бывших воспитанни
ков вспомнила обо мне. В 
это время я, как на грех, 
лежал в больнице. Но Петя 
Килеев, Даня Мудрин, Кеша

Иткупов, Люба РыОалова 
Клава и Маша Былины и 
другие пришли туда с по
дарками, цветами и очень 
тепло меня поздравили. А 
от Таси Индукаевой из 
Стрежевого пришла теле
грамма.

Большое вам спасибо, мои 
ученики, славные воспитан
ники «Вертикоса»!

М. ХУДЯШОВ, 
ветеран войны и труда, 
член КПСС с 1927 года, 
г. Томск.
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Страсти вокруг справки
В прошлом году моя дочь 

поступила на геологоразве
дочный факультет политех
нического института. Так 
как мы живем очень далеко 
от центра города Томска, 
она попросила место в 
общежитии. Ей выдали ■ ор
дер, и дочь пошла к 
паспортистке. Та прописать 
ее категорически отказалась: 
в паспорте уже стоит том
ская прописка, а общежитие 
предоставляется только ино
городним. Дочь осталась 
жить дома.

Однако в сентябре с нее 
удержали годовую плату за 
пользование общежитием. 
Дочь пошла в бухгалтерию, 
чтобы выяснить недоразу
мение, но там потребовали 
или вернуть ордер (его взя
ла паспортистка), или пре
доставить справку комен
данта, что в общежитии не 
проживала.

Паспортистку заслать ока
залось практически невоз
можно. Тогда дочь пошла к 
коменданту. Та потребовала 
справку от кастелянши, что 
дочь не пользовалась бель
ем. Кастелянша выдать та

кую справку отказалась. 
Круг замкнулся.

Дальше дочь от хождений 
по инстанциям наотрез от
казалась. А мне пришла в 
голову мысль, что все же 
Райкин берет сюжеты из 
жизни. Неужели человеку 
недостаточно предъявить 
свой паспорт, где указано 
место его проживания? За
чем ему собирать справки о 
том, где он не живет?

Вот эта несуразность меня 
и возмутила. Я сама поеха
ла в общежитие.

Попав туда после работы, 
увидела, что рабочее время 
коменданта и кастелянши 
совпадает с моим. Тогда 
решила договориться с ними 
о встрече (они обе живут в 
общежитии), чтобы мне 
оформить отпуск без содер
жания на. день и приехать 
специально за справкой.'

Комендант, которую я на
шла сразу, прониклась со
чувствием и сказала, что не
зачем ехать мне еще раз, 
она сама напишет все, что 
нужно. Только... необходимо 
сначала взять у кастелянши

несправку о том, что дочь 
пользовалась бельем.

Пошла я искать кастелян 
шу. Во дворе общежития 
женщина, похожая по при
метам на нее, вешала белье, 
«Вы, случайно, не кастелян
ша?» — спросила я. «А  за
чем она вам?» — послыша
лось в ответ. Тогда я подроб
но все рассказала. «Нет, я 
не кастелянша и понятия 
не имею, где она есть».

Я загоревала, но решила 
все же дождаться победного 
конца. Мыкаясь по двору, 
подошла к трем женщинам, 
которые сидели на скамей
ке: не знают ли они, где 
искать кастеляншу. На их 
лицах появилось изумле
ние: «Да вы же с ней толь
ко что разговаривали!».

Фамилию кастелянши мне 
удалось узнать — Попова. 
Работает она в общежитии 
ТПИ на улице Пирогова, 18. 
Но я уже и сама сомнева
юсь, она ли это, поскольку 
Попова уверяла меня, что 
она — это не она.

А волокита продолжает
ся...

А. БЕЛОВА.
Г. Томск.

СЕРДИТЫЕ СТРОКИ lifiliiuimmiiiniminHHUfgiiiiiiHiiniiiiiiit

Т Е Л Е Ф О Н Н Ы Е  М У К И
Наше Зырянское районное 

объединение Сельхозтехники 
считается в районе самым 
крупным предприятием. По 
работе мы постоянно нуж
даемся в телефонной связи 
с колхозами и родственны
ми объединениями Сельхоз
техники нашей области. Но

все дело в том, что связь ра
ботает отвратительно. То ты 
не можешь вызвать абонен
та, то абонент—тебя. То по
падешь не по адресу, беспо
коя не нужных тебе людей, 
то слышимость, как из-под 
земли. А если вызываешь 
какой-нибудь другой район,

то приходится ожидать пол
дня, да и то не всегда дож
дешься. А  дождешься, так 
бываешь не рад разговору: 
кричишь до хрипоты и все- 
таки редко поймешь, что 
тебе говорят в ответ.

В. СЕМЯЧКИН, 
инженер обменного пун
кта Зырянского район
ного объединения Сель

хозтехники.

Бело-голубой пароход, 
гордо развернувшись, пошел 
вниз по Томи. Те девять ча
сов, которые я провела на 
его борту до Кожевникова, 
оставили большое впечатле
ние: чудесные берега, утопа
ющие в зелени, песчаные 
пляжи, воздух, напоенный 
запахом медоносов... Все 
располагало к хорошему от
дыху, тем более что на па
роходе было чисто, уютно, 
красиво.

Но я ехала в командиров- 
ку, и настроение было рабо
чее. Может, именно поэтому 
и обратила внимание на то, 
что прекрасные каюты, па
лубы были пусты. Любопыт
ство привело меня .в рубку 
капитана.

Василий Яковлевич Ши
лов, человек молодой, очень 
вежливый и общительный, 
впрочем, как и вся его 
команда, на мой вопрос от
ветил:

— Таких пароходов на об
ской голубой дороге два: 
наш «Омск» и «Бийск». Это 
все, что осталось от старого

пассажирского флота. Теперь 
его сменили «ракеты», теп
лоходы, катера, моторные 
лодки. Современная техни
ка.,. Старичку «Омску» два 
десятка лет. Но он еще бодр 
и может быть. использован 
с успехом, скажем, как па
роход экскурсионный. То же 
и о «Бийске» можно ска
зать. Оба они сейчас нерен
табельны. Взять хотя бы 
этот рейс: от Александров
ского до Томска везли 40 
пассажиров, а сейчас, -до 
Новосибирска, везем только 
двадцать. Пароход же на 
борт может принять 500 че
ловек...

Да, стоит согласиться с 
Василием Яковлевичем: лю
ди могли бы путешествовать 
на «Омске» и «Бийске» семь
ями. Пароход бы делал ос
тановки в живописных мес
тах. Какой бы отличный по 
лучился отдых!

Давно ведется разговор во
круг этих двух нерентабель
ных пароходов. Но дальше 
этого дело пока не идет.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ПИСЬМО И КОММЕНТАРИИ  ШПШ!П1ШМШШШ11ШШ11ШМ!!Ш1

К А К  К З  С К А М Е Е К
С Д Е Л А Л И  П Р О Б Л Е М У
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Нет нужды говорить о том, что на широкой асфальти
рованной площадке у Дворца зрелищ и спорта, очень 
любят гулять томичи, особенно с детьми. Территория 
идссь благоустраивается каждый год — высаживаются 
цветы, чисто. Но вот ни одной скамейки для отдыха вы 
не найдете. А ведь раньше, года три назад, они были...

Может быть, это и мелочь. Но мелочь> которая портит 
настроение. Посмотрите, как устраиваются родители с 
детьми, когда гуляют: кто сидит на ступеньках, кто на 
бордюре. Перед концертом тоже некуда присесть. И стоят 
все в ожидании начала на ногах.

И. СМИРНОВА, 
инженер.

О Т Р Е Д А К Ц И И :  Как нам
сообщили в Кировском номби- 
нате по благоустройству, три 
года назад скамейки убрали 
...в целях борьбы с пьяницами. 
Дело в том, что район Дворца 
зрелищ и спорта они избрали 
местом встреч. Д р уж и н н и к и  
оказались не в силах «в ы к у 
р и т ь »  их теплые компании. 
Тогда решили, что единствен
ный способ избавиться от вы
п и в о х — убрать скамейки. Впро
чем, так  же п оступи ли  и в не
которых д р у ги х  местах, где 
лю бят отды хать горожане. На
пример, в скверике у  детской 
художественной школы на 
проспекте Ленина.

План озеленения и благо
устрой ства  города на этот год 
предусматривает установить 
диваны у  Дворца зрелищ и 
спорта со стороны касс. На
чальник Р С У  зеленого строи
тельства А. В. Дубровин заве
рил нашего корреспондента, 
что диваны б у д у т  не позднее 
25 июля.

Но ни 26-го, ни 27-го, ни 
28-го на площади у  Дворца 
зрелищ и спорта они не поя
вились.

- —  Дело в том, что в управ
лении главного архитектора 
горисполкома нагл не разре
ш или ставить те диваны, что 
у  нас есть, —  объяснил А .  В. 
Дубровин, —  а выдали эскиз 
новых. К сожалению, сделать 
их мы не в силах.

Выходит,  к р у г  замкнулся? 
звоним началь нику  отдела 
планировки и застройки горо
да 3. А.  Зайцевой. Она сназала:

—  Десять дней назад мы от
дали старшему инженеру Р С У  
зеленого строительства под
робно разработанный план 
благоустройства площади у 
Дворца зрелищ  и спврта. Ска
мейки там де йстви тельно за
думаны красивые, современ
ные, Но поскольку Р С У  не мо
ж е т пока та кие сделать, раз
реш или временно поставить 
диваны обычного типа.

Выходит,  А ,  В. Дубровин 
просто не знает, что творится 
у  него в организации?

И еще редакцию интересует 
вопрос: а если пьяницы вновь 
облюбуют скамейки? Не повто
рится ли  старая история?

ПРАГА, 27 июля. «Проч
ные узы дружбы» — так на
зывается вышедшая в
пражском издательстве
«Свобода» новая книга, по
священная официальному 
дружественному визиту в  
ЧССР советской партийно
правительственной делега
ции во главе с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Президиума Вер

ховного Совета СССР Л. И. 
Брежневым.

В книге содержатся тексты 
речей и выступлений товари
ща Л. И. Брежнева, Гене
рального секретаря ЦК 
КПЧ, Президента ЧССР 
Г. Гусака, других чехосло
вацких руководителей, текст 
совместного заявления о 
дальнейшем развитии , брат
ской дружбы и всесторон
него сотрудничества между

КПСС и КПЧ, СССР и 
ЧССР, постановления По
литбюро ЦК КПСС и Пре
зидиума ЦК КПЧ, в кото
рых полностью одобрены i 
итоги исторического визита | 
советской делегации в Чехо
словакию.

Книга включает в себя ! 
также многочисленные фо
тографии, запечатлевшие 
сердечные встречи высоких I 
советских гостей • трудящи
мися ЧССР, вручение Л. И. 
Брежневым советских на
град товарищам Г. Гусаку и 
В. Биляку.

США. «Долой ядерное оружие!», 
«Нет» — нейтронной бомбе!», «Остано
вить гонку вооружений!» — под такими 
лозунгами во многих городах Соединен
ных Штатов Америки проходят мас
совые митинги и демонстрации, участ
ники которых выступают за полное за

прещение ядерного оружия, bi том числе 
нейтронной бомбы.

В состоявшейся недавно в*Нью-Йорке 
манифестации участвовали представи
тели многих Стран мира.

НА СНИМКЕ: делегация японских
борцов за мир на улицах Нью-Йорка.

Фото Джапан Пресс—ТАСС,

БОНН, 27 июля. В обста
новке серьезных кризисных 
явлений, растущей актив
ности неонацистов и усиле
ния наступления реакции на 
элементарные права граж
дан в ФРГ начинается пре
следование руководства Гер
манской компартии и ее пе
чатного органа газеты «Ун- 
зере цайт». На эти факты, 
свидетельствующие об анти
демократической тенденции 
в стране, указали на состо
явшейся сегодня здесь 
пресс-конференции предста
витель Правления ГКП по 
вопросам печати Э. Вебер и 
заместитель главного редак
тора газеты «Унзере цайт» 
Г. Райцель. Они рассказали

ПРОТЕСТ ГКП
о вопиющих антиконститу
ционных актах, предприня
тых против Председателя 
ГКП Г. Миса и членов Пре
зидиума Правления ГКП 
Й. Ангенфорта и М. Буш- 
ман. Эти руководители пар
тии западногерманских тру
дящихся оказались занесен
ными в «черные списки ра
зыскиваемых , лиц», на них 
заведены досье в федераль
ной пограничной охране и 
других официальных служ
бах. Против «Унзере цайт» 
возбуждено судебное • дело.

Президиум Правления на-

4 шей партии, сообщил Э. Ве
бер, направил канцлеру 
Г,- Шмидту и министру внут
ренних дел ФРГ Г. Бауму 
протесты против этих гру
бых нарушений конституции 
с требованием прекратить 
эти преследования. Однако 
ни канцлер, ни министр до 
сих пор не дали, ответа.

Скандальные действия 
против- ГКП, указал он, яв
ляются новым доказательст
вом того, что о равных шан
сах политических партий в 
ФРГ не может быть и речи..

ЗАЯВЛЕНИЕ ЯПОНСКОГО
ТОКИО, 27 июля. Касаясь 

продолжающихся в Пекине 
японо-китайских перегово
ров о заключении «договора 
о мире и дружбе», премьер- 
министр Т. Фукуда заявил, 
что договор «может быть 
подписан лишь при условии, 
что Китай с.пониманием от
несется к основному внешне
политическому курсу Япо
нии, стремящейся к сохра
нению дружественных отно
шений со всеми странами».

Печать обращает внима
ние на то, что премьер-ми
нистр сделал это заявление 
в тот момент, когда на пере
говорах возникли трудности. 
Китайская сторона исполь
зовала встречу в Пекине для

того, чтобы придать догово
ру антисоветскую направ
ленность. По сообщению 
агентства .Киодо Цусин, 
японская делегация в ответ 
внесла свой проект догово
ра, в котором оговорила, что 
статья о «гегемонии», на 
включении которой в до
говор настаивает Пекин, не 
направлена против опреде
ленных третьих стран. Пред
ложение Японии вызвало 
резкое недовольство Пекина. 
Он расценил такой- подход 
как попытку свести на нет 
антисоветскую сущность до
говора. Пытаясь добиться 
уступок от Японии, китай
ская делегация заявила о 
поддержке территориальных 
притязаний Японии к Со

ветскому Союзу, предложила 
продемонстрировать общ
ность позиций в этом?вопро
се. Это заявление былс 
принято к сведению япон
ской. делегацией, хотя, по 
свидетельству печати, и не 
нашло отклика с ее - сторо
ны.

В результате расхождения 
мнений сторон, как отмеча
ет Киодо Цусин, переговоры 
застопорились без какой- 
либо перспективы достиже
ния договоренности. Агентст
во напоминает, что упорст
во, с которым Пекин настаи
вает на включении в до
говор антисоветской статьи, 
привело к прекращению та
ких же переговоров три года 
назад.

РАЗЛО Ж ЕН И Е Ф А Ш И С ТС К О ГО  РЕЖ ИМА
■ Сообщения из Сантьяго 

свидетельствуют о продол
жающемся процессе разло
жения фашистского режима. 
Из правящей хунты выве
ден генерал Густаво Ли, 
смещенный с поста коман
дующего военно-воздушны
ми силами. В ходе последу
ющей чистки уволены 19 
высших офицеров. Вместо 
них спешно подыскиваются 
«благонадежные».

По этому поводу член По- 
литкомиссии ЦК Коммуни
стической партии Чили Ор
ландо Мильяс заявил в бе
седе с корреспондентом 
ТАСС в Москве: События по
следних дней — следствие 
финансово - экономического, 
социального и политическо
го кризиса, который пережи
вает сейчас Чили. Это еще 
больше усилило кризис вла
сти фашистской диктатуры. 
Проведенная на днях Пино
четом чистка в вооружен-, 
ных силах вызвана как раз 
тем, что всеобщее недоволь
ство проникло и в армей- 
скую среду.

Многие офицеры, занимав
шие высшие посты в ВВС, 
продолжал он, . осуждали 
продолжавшиеся репрессии 
и возмущались причастно
стью главаря хунты к рас
правам над бывшим мини
стром правительства Народ
ного единства О. Лстелье- 
ром и другими политиче
скими противниками. Их на
строения был вынужден в 
какой-то мере доводить до 
сведения Пиночета член 
хунты — командующий 
ВВС генерал Ли. Диктатор 
подавил эти проявления не
довольства в своем стиле — 
снова прибегнув к грубой' 
силе.

Меры, принятые Пиноче
том против своих бывших 
«сподвижников», развеяли 
последние иллюзии среди 
военных. Они все больше 
осознают, что фашистский 
режим обрекает не только 
солдат, но и офицеров и ге
нералов на произвол дикта
тора.

Нынешнее обострение кри
зиса, отметил О. Мильяс, —

результат возросшего сопро- 
тивления диктатуре в стра 
не. Набатом звучит требо
вание всех чилийцев — пре
кратить террор, сообщить 
правду о судьбе 2.500 аре
стованных и похищенных 
которых палачи объявила 
«без вести пропавшими».

Сплоченность оппозиции 
крепнет в низах, в массах 
которые на своих . плечах 
несут тяжкое бремя эконо
мической разрухи. Единство 
всех чилийцев-неофашистов 
— залог свержения хунты, 
и коммунисты выступают за 
взаимопонимание и согласо
ванные действия различных 
патриотических сил, преж
де всего партий Народного 
единства и христианских 
демократов, подчеркнул он 
в заключение.

ПАРИЖ, 27 июля. Кризис, 
потрясающий чилийскую 
хунту, пишет газета «Юма- 
ните», выходит за рамки 
личных разногласий ее чле
нов. Он является отражени
ем распространившейся бо
лезни фашистской верхушки 
в целом.
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З О В У Т  Г О Л О С И С Т ЫЕ
ПИОНЕРСКИЕ
На живописном берегу 

Оби в сосновом бору распо
ложился шегарский район
ный пионерский лагерь 
«Обская волна». Стро
гая ' площадка для про
ведения линеек, футбольное 
поле, - баскетбольная пло
щадка, среди сосен — каче- 
■ли, бильярдные столы.

В пионерской комнате со
браны материалы, посвя
щенные X V III съезду 
ВЛКСМ, 60-летию комсомо
ла, ветеранам войны.

Начальник лагеря Г. Я, 
Сидорович сообщила, что се
годня у пионеров день само
управления.

Кипит работа на веранде. 
На столах расположены вет
ки, листья, мох, шишки. 
Умелые руки и фантазия 
ребят превратят все это в 
зверей, птиц, живописные 
уголки природы. А  вечером 
авторитетное жюри опреде
лит, чья поделка из лесных 
материалов лучше. 'Любите
ли рисования готовятся к 
конкурсу рисунков на ас
фальте.

Голосистый горн зовет ре

бят на линейку. Отряды, 
каждый со своей песней, вы
страиваются. Принимает их 
рапорты председатель сове
та дружины Юрий Разум
ник. Марина Шадой и Коля 
Киселев поднимают флаг. 
Старшая пионервожатая 
Г. В. Клепикова знакомит 
ребят с планом мероприя
тий на день.

Ребятам нравится в лаге
ре.1 Виталий Елифанов уже 
третий год приезжает в 
«Обскую волну». Ему По 
душе всевозможные игры; 
купание, «КВН», сборы, по
ходы, костры. Влюбленный 
в футбол Валерий Лавренти
ев увлеченно рассказал ‘ о 
спортивной встрече с коман
дой ребят из пионерского 
лагеря Аэрофлота. Мари
на Сергеева вспомнила 
вечер смеха: выбирали са
мую серьезную девочку, а 
мальчишки должны были 
рассмешить ее. И не на
шлось среди девчонок ца
ревны Несмеяны...

Первый сезон подошел к 
концу. Но так не хочется 
расставаться с новыми 
друзьями, ■ вожатыми!

Н. МЫЛЬНИКОВА.

НАУКА И ПРОИЗВОДСТВО
«День науки» прошел на за

воде «Сибэлектромотор». Те
мой доклада были новейшие 
достижения науки, совер
шенствование форм сотруд
ничества ученых и работни
ков промышленности. Об
суждались пути скорейшего 
внедрения научных разрабо
ток в производство.

Профессор политехниче
ского института заслужен
ный деятель науки и техни
ки РСФСР Г. А. Сипайлов, 
профессора В. И. Копытов, 
М. Ф. Полетика, доценты 
Р. Ф. Бекишев, Г. Г. Кон
стантинов, профессор Ураль

ского политехнического ин
ститута И. М/ Серый и дру
гие представители науки 
ознакомились с задачами, 
которые решаются предпри
ятиями электротехнической 
промышленности Томска. 
Между учеными и этими 
промышленными предприя
тиями существует договор о 
научно-техническом содру
жестве.

Подобные «дни науки» бу
дут организованы на элек- 
троламповом заводе, в про
изводственном объединении 
Сибкабель. ,

А. КАЛГАНОВ.

СО ВСЕГО СОЮЗАК АЖДОЕ лето из дале
кого Мирного приез
жали в ТИАСУР В. А. 

Буйволов, Т. И. Ефремова, 
С.. И. Кочетков, из Нориль
ска —,'С. С. Каминский и 
многие другие дальневос
точники, северяне, жители 
Средней Азии и других об
ластей нашей Родины. Учи
лись они на заочном фа
культете.'

Валерий Тимошевский, 
начальник радиостанции 
Дальневосточного морского 
пароходства, долгими меся
цами находился в плавании, 
но четко выполнял учебный 
план. Пакеты с контрольны
ми работами приходили от 
него из разных точек земно
го шара. В этом году он 
стал инженером.

Оставили хорошую память 
о себе на факультете «се
мейный дуэт» — Галина и 
Александр Прокопчуки из 
Днепропетровска. Они учи- 
лись, помогая друг другу, 
вместе работали над общим 
дипломным проектом на ка
федре технической механи
ки. Защитив его, они стали 
конструкторами - технолога
ми.

Сотрудник управления 
гидрометеослужбы Казах
ской ССР Ю. Е. Боровков 
живет в Алма-Ате. Тема его 
дипломного проекта — «Раз
работка конструкции элект

ронного блока цифро-анало- 
гов регистратора». В отзыве 
написано: «Результаты дип
ломного проекта будут учи
тываться при дальнейшей 
модернизации регистратора». 
Государственная экзамена
ционная комиссия едино
душно поставила Ю. Е. Бо
ровкову оценку «отлично».

65 . инженеров выпустил в 
этом году заочный факуль
тет ТИАСУРа. Подавляющее 
большинство из них защити
ли дипломные проекты t на 
«хорошо» и «отлично».

И. СИНЯЕВА.

Двадцать лет  назад на механико-мате
матическом ф акультете  Томского универси
тета был самый большой выпуск: свыше
ста специалистов —  математиков и меха
ников —- разъехались по всей стране.
Одни работают школьными учителями, д р у 
гие преподают в вузах, руководят лабора
ториями, кафедрами, вносят большой 
вклад в воспитание молодежи.

Н А  С Н И М К Е :  гр уп п а  выпускников мехма
та  Т Г У  1958 года со своими преподавате
лями (слева направо):  В. Н. Белоногов —  
старш ий научный сотруд ник  и н сти тута

у - Родионов —• старший преподаватс 
^ Г У  3. И. Клементьев —  профессор ТГ 
В. К. Нонин —  доцент Новосибирского ук 
всрситета, О. С. Белоногова —  старш 
преподаватель Уральского лесотехничесь 
го инсти тута ,  Д. Т.  Ли сю к —  старший пр 
подаватель Новосибирского университсп 
А. Ю. Гобземис —  заведующий лаборатоп 
ей И н с ти ту та  электроники и вычислите/ 
ной техники Академии наук Латвийск v*vP.

Фото В. Кровелыцикова.

В САМОМ ДЕЛЕ, кем 
быть тому черноголо
вому, голубоглазому 

Вове, когда у него такой 
большущий выбор профес
сий и специальностей? И 
они, те профессии и спе
циальности, меняются каж
дый раз в зависимости 
от того, куда мальчик попа
дет со своими мамой, папой, 
дедушкой или бабушкой.

Вот отец повел его на ху
дожественную выставку. 
Картин — глаза разбегаются. 
Бее они — творения талант
ливых художников.

— Смотри, смотри, Вовоч
ка, — дергает сына за руку 
отец. — Вот люди имеют 
специальность. Нигде не ра
ботают. Живут, как птицы. 
Кисть в руку, в краску мак
нул, мазь-мазь — и карти
на готова. А знаешь, сколько 
картина стоит? Ого-го! Две- 
три в год нарисовал, и денег 
— куры не клюют. Вот и 
соображай, головой, слушай 
отца и не будь растяпой, а 
готовься стать художником.

— Понял, — шмыгает но
сом Вова и уже без интере
са, а с испугом смотрит на 
большие картины.

Второй . раз Вова с мамой 
в- театр пошел. Погас свет, 
на сцене такие захватываю
щие события происходят, 
что мальчик забыл обо всем 
на свете. Но тут вдруг мать 
трясет за плечо:

— Будешь и ты артистом, 
сынок, это так все легко. 
Заучишь один раз — и по
вторяй то же самое целый 
день дома. Ни забот, ни хло
пот. А  вечером поразвлекал 
людей — вот и все. А зар
плата идет. А  слава—

— Ой, мамочка, хочу смот
реть, а ты мне мешаешь.

— Я тебе мешаю? Тебе 
хочется смотреть? — сердит
ся мама. — Да я тебя сюда 
совсем не привела бы, если 
бы не думала в люди вы
вести... Так слушай меня! 
Слышишь?

— Слышу.
— А  слава так и вьется 

над тобой, — продолжает та
рахтеть мама сыночку на 
ухо. — Ты ведь слыхал, как 
артистов почитают?. Если не ' 
народный, то почти каждый 
заслуженный, а потом на
родный. А  прославишься, то 
обязательно поедешь за гра
ницу. Маме своей, то есть ; 
мне, модную шубку приве
зешь. Папе — зажигалку. А 
бабушке... Бабушке можешь

ничего не привозить. Ей хва
тит и того, что мы ей даем. 
Слышишь?

—А я себе там фламастер 
куплю. Можно? — спросил 
Вова.

— Дурак! — рассердилась 
мать, — Разве тогда, когда

ты будешь народный арти
стом, такие мелочи будут 
в голове?! Ты его на широ
кую дорогу выводишь, а он, 
как теленок, упирается.

Как-то Вова с дедом на 
теплоходе катался. Река го
лубизной отливает, по обеим 
сторонам реки стоят вели
чественные кедры и сосны.

— Нравится? — спрашива
ет дед, щуря глаза от солн
ца.

— Ой, как нравится! — 
выкрикнул Вова. — День и 
ночь ездил бы.

— Будешь ездить, —: за
веряет, дед внука. — Вот вы
учишься на капитана, и: 
«Полный вперед!». Только 
команду)!. Капитан лишь 
скажет одно слово, и судно 
уже летит, куда он сказал.

— А  я матросом хочу, — 
говорит Вова. ^

— Да разве матрос —• это 
специальность? — сердится 
дед. — Матросу, милок, надо 
работать и работать. А  капи
тан ■— всему голова. Так что 
готовься на капитана.

Но вот один раз Вова с 
бабушкой на базар попал. 
Насмотрелся мальчишка на 
пучочки красной редиски, 
зеленого лука, на горы 
фруктов.

— Я также буду продавать 
редиску, — заявил мальчик.

—- И выдумаешь такое, — 
перебила внука бабушка. — 
Что ты будешь иметь с той 
редиски? Копейки! Уж лучше 
продавать вишни, черешни, 
орехи. Жаль, что эти штуки 
у нас не растут. А, то не на
до было бы тебе учиться ни 
на художника, ни на арти
ста, ни на капитана.

Побывал Вова и на фигур
ном катании. Здесь ему ма
ма пояснила, что и на льду 
можно сделать блестящую 
карьеру.

— Дураки те мальчишки и

девчонки, — сказала она, — 
которые катаются на конь
ках просто так. Если уж ка
таться, то только фигурно. 
А  главное, что за границу 
поедешь. И опять мне шубку 
привезешь, папе —- зажигал
ку, а бабушке... Бабушке мо
жно ничего не привозить, 
ей и так -хорошо. .
_ Но Вове, где. бы ни бывал, 
больше всего нравится, как 
люди дома строят. Большие, 
высокие, красивые.

— Так кем ты, Вова, хо
чешь быть? — спросили как- 
то малышка на семей чом 
совете.

— Хочу дома строить, — 
выпалил Вова.

— Да ты что, сдурел?! — 
хором закричали мама, папа, 
баба и дед. — Разве это спе
циальность? Ужас! Какой-то 
совсем ненормальный ребе
нок. Такой выбор профес
сий, а он уперся, как баран.

— Художником будешь! — 
крутнул Вову за ухо отец.

— Нет, только артистом 
или,'в крайнем случае, фи
гуристом! — затрясла ребен
ка мать.

— Капитаном! — погрозил 
внуку дед.

— Можно бы вишнями и 
черешнями торговать, но они 
у нас не растут, — заохала 
бабушка.

...И кем же он станет, этот 
черноголовый и голубогла
зый Вова?.. '

Р ГРИГОРЕНКО.

1!1Ш1Ш1Ш111111!111111Ш(1Ш1Ш1!Ш1ШШШШ1!Н111111!!1111!!1111111!!ШШШ111111[!111Ш!ШМ1!!1!11111Ц11111Ш11!!1(|11Н

ЮМОРЕСКА К Е М  Б Ы Т Ь ?
ППП!11!1!11111111!11111!1Ш!!1т!!!И1!П111П1П111ШШ1ППП!ШШ1ТПП!1Ш1!111П1П1ШП11ПШ1!!1111111!1|11Н11!((1)11Н!П!1

ПЯТЬ ЛЕТ ПОИСКА М А Т Ч Н А

Пожалуй, только сейчас 
мы осознали значение свое
го музея. Он был создан 
5 лет назад, все наши школь
ники собирали фотографии, 
документы, письма выпуск
ников со времен войны, ма
териалы, относящиеся к се
годняшней работе бывших 
учеников. На нескольких 
стендах разместилась каша 
экспозиция.

Недавно Рита Хмелева, 
Елена Чудинова, Сергей. Ло
банов, Люда Липихина, 
Игорь Плехов, Александр 
Ильин с педагогом Г. М. Ко
жевниковой побывали в Но
восибирском ^кадем городке. 
Здесь мы встретились с вы
пускником нашей школы 
А. М. Вексманом. В Томске 
он получил аттестат зрело

сти в 1928 году. Потом за
кончил институт. Более 15 
лет А. М. Вексман занимает
ся архитектурой Новосибир
ского академгородка.

Мы узнали очень многое в 
этой поездке. Еще раз убе
дились наши ребята, что му
зей, созданный в школе, 
имеет огромное воспитатель
ное значение. Он не только 
раскрывает историю нашей 
школы № 2, но и учит ре
бят умению общаться с 
людьми, анализировать и 
систематизировать собран
ные материалы, помогает 
расширять кругозор.

Р. КЛИМОВА, 
ученица 9-го класса 
школы Л? 2 г. Томска, 
директор школьного му

зея.

Ц В Е Т Ы  Г Е Р О И Н Е
На улице Белинского в 

Томске на одном из зданий 
укреплена мемориальная 
доска, которая извещает, 
что. здесь брш дом, где жила 
Герой Советского Союза Ма
рия Васильевна Октябрь
ская. В годы Великой Оте
чественной войны Мария Ва
сильевна отдала все свои 
сбережения на грозную 
боевую машину танк Т-34. 
Октябрьской было уже за 
сорок лет, однако она стала 
механиком-водителем и

ушла на фронт бить фашис
тов. В бою под Смоленском 
Мария Васильевна получи
ла смертельное ранение. По
хоронена она в самом цен
тре Смоленска.

Группа студентов Томского 
политехнического института, 
совершающая поход по мес
там боев сибиряков, посети
ла могилу нашей землячки 
I возложила букеты цветов 
т имени томичей.

И. ЛОЗОВСКИЙ.
г. Смоленск.

ДАЛЬНИМИ МАРШ РУТАМИ
Необычайно насыщенным 

маршрутами стало нынеш
нее лето для актеров Том
ского драматического театра. 
Мы побывали в таких даль
них селах севера области, 
где драматическое искусство 
было впервые представлено 
на сцене. Не забыть радост
ных встреч со зрителями. 
Приезд театра был настоя
щим праздником. А для 
нас особенно радостными и 
запоминающимися были 
встречи • после- спектаклей. 
Какие интересные и глубо
кие разговоры завязывались 
у нас о жизни, об искусстве, 
о работе и Сибири!

Побывали мы у нефтераз- 
ведчиков Ваха, провели зри
тельские конференции в 
Александровском и Стреже- 
е о м . И было радостно слы
шать просьбы: «Приезжайте, 
пожалуйста, еще». Театр 
показывал спектакль Э. Во
лодарского «Самая счастли
вая».

Сейчас гастроли продол
жаются, 'каждый новый 
спектакль для нас —  новая 
радость встречи с искренним 
зрителем,

А. ЛАНГОВОЙ, 
актер Томского областного 

драматического театра.

Д о б р о г о

пут и,
В издательстве «Молодая 

гвардия», в серии «Молодые 
голоса», вышла первая кни
жка, стихов молодого поэта, 
нашего земляка Алексан
дра Казанцева «Стиранные 
вьюгами поля». В нее вхо
дят 29 стихотворений. Поэт 
рассказывает о своей родине 
—«Западной Сибири сердце- 
вине», о селах, пашнях, рас
светах, любимой природе. 

Легко сошел с причала. 
Теперь уж близко доли 
И родина встречала 
Меня слепъш дождем.
От глаз поэта не скрылись 

пятнистые коровы на «лу 
гах ковровых»; краюшка 
хлеба на столе, красногроз- 
дая калина, стеклянные лу
жи, хрустящее белье с мо
роза и еще многие другие, 
казалось бы, ничего не при
мечательные штрихи. Но все 
они получили поэтическое 
преломление, во всех описа
ниях—сыновняя любовь ав
тора, дань родине. И больно 
душе поэта от сознания, что 
на нашу прекрасную землю 
«нацелены где-то ракеты за 
далями дальними».

Есть в сборнике задушев
ные стихи о самом близ
ком, сокровенном:

I I  замирал я, глазам не
I веря:

Эта девчонка — моя жена. 
Полны глубокого волнения

слова о трехнедельной доче
ри:

С надеждою, тревогой и
любое ъю

Я, твой творец,
склоняюсь над тобою.

Живут в памяти поэта 
воспоминания минувшего 
детства:

Из прошлого в три пальца 
свищет■ детство,

Его неистребимо озорство.
В стихах Александра Ка

занцева много ярких, запо
минающихся образов, явля
ющих своеобразие и само
бытность творчества:

...Ручьи несли
раздробленное солнце...

...Словно девка замуж
вышла,

Осень в зиму перешла...
...Кажется, что за ночь на 

землю рухнул
Звездами пропахишй

Млечный Путь...
Творческий путь молодого 

поэта складывался, когда он 
учился б  Томском политех
ническом институте. Его 
обсуждали в литературном 
объединении института «Мо
лодые голоса», в областном 
литературном объединении, 
на областном семинаре с 
участием поэтов издатель
ства «Молодая гвардия». Те
перь приятно видеть первую 
книжку.

н. ПОПОВ.

ВЕРНИСАЖ В СТРЕЖЕВОМ
В Стрежевском Доме ну ль ту ры  «Н е ф т я н и к »  открылась пер

сональная выставка томского художника-графина В. Кудря
шова, посвященная 60-летию  Ленинского комсомола. Север 
нашей области —  своего рода творческая лаборатория х у 
дожника и предмет его неослабевающего интереса. Стрежев- 
чане видят на выставке знакомые пейзажи, лица товарищей 
по работе, запечатленные на картинах.

На выставке много работ, посвященных Томску. Художник 
удостоен премии Томского комсомола за серию гравюр о с ту 

дентах. Выставка пользуется большим успехом.
Б. С Т А Р О С Т И Н .

П ЕРВЕН СТВО  

М И Р А

БАГИО, 27 июля. (ТАСС). 
Пятая партия на первенство 
мира по шахматам отложе
на на 42-м ходу.

в е д а .отзов
Славный боевой путь прошла 

86-я гвардейская (бывшая 98-я) 
стрелковая дивизия: сражалась 
под Сталинградом, освобожда
ла Донские степи, Украину,  
Румынию, Болгарию, Югосла
вию, Венгрию, Австрию и Че
хословакию. Дивизия удостоена 
почетного наименования « Н и 
колаевская», стала Краснозна
менной, а каждый ее полк 
магоажден двумя боевыми ор
денами.

В 1975 —  1978 гг. состоялись 
встречи ветеранов дивизии в 
Волгограде, Одессе, Донбас
се, Ростовской, Херсонском, 
Запорожской и Николаевской 
областях, которые проходили 
волнующе, торжественно и 
заканчивались шествиями со 
знаменами дивизии по местам 
боев. Всем разысканным сол
датам, сержантам, старшинам 
и офицерам, воевавшим в со
ставе дивизии, вручены по
четные ветеранские знаки.

В рядах 86-й Краснознамен
ной Николаевской гвардейской 
стрелковой дивизии сражались 
и воиНы-томичи, которые в 
боях за Редину проявили му
жество, отвагу и героизм. Со
вет ветеранов дивизии просит 
всех однополчан, проживающих 
в Томске и Томской области, а 
также семьи погибших воинов 
дивизии о ткли к н уть ся  по адре
су: 340108, гор. Донецк-108
(обл.), ул.  Морковникова, 93, 
совет ветеранов 86-й Красно
знаменной Николаевской гва'р- 
дейской стрелковой дивизии.

С У Б Б О Т А ,  29 июля 
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

М ОСКВ А

10.-00. «Время». 10.55. «Вы
ставка Буратиио». 11.55. «.Ут
ренняя почта». Музыкальная 
программа. 12.25. «Советы и 
жизнь». 12.55. «Фильм — де
тям». «Первый шторм». Теле
визионный художественный 
фильм. 14.05. «Челдвек. Зем
ля. Вселенная». Ведет дважды 
Герой Советского Союза лет
чик-космонавт СССР В. И. Се
вастьянов. 14.50. А. Лядов. Во
семь русских народных песен.
15.05. «Колхоз колхозов». До
ку м е н т а л ь н ы и телефильм.
15.55. Играет ансамбль «Жа
лейка». 16.20. «Здоровье».
17.05. Тираж «Спортлото». 17.15.
Беседа на между на родные те
мы политического обозревате
ля газеты «Правда» Ю. А. 
Жукова. 18.05. «В мире живот
ных». 19.05. «Песня-78». 19.30.
Новости. 19.45. «9-я студия».
Ведет В. С. Зорин. 20.45. От
крытие XI Всемирного фести
валя молодежи и студентов л 
Гаване. 22.30. «Время». 23.00. 
Спортивный праздник и кон
церт участников XI Всемирно
го фестиваля молодежи и сту
дентов. Передача из Гаваны. 
01.00. Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

16.00. «Фильм — детям». «Не 
любо — не слушай». 16.10. «На
ши гости». Концерт артистов 
Бурятского ордена Ленина Го
сударственного театра оперы 
и балета.

МОСКВА
17.15. Беседа на международ» 

ные темы политического обо* 
зреватсля газеты «Правда* 
Ю. А. Жукова.

ТО М С К
18.00. Ко Дню Военно-Морское

го Флота СССР. Выступление 
начальника морской * школы 
ДОСААФ г. Томска . И. Г. Гор
бача. Документальные теле
фильмы «С якоря сниматься», 
«Морская пехота», «Крылатые 
моряки». 19.30. Студня
«Юность». «Твое свободное вре
мя». Рассказ о клубе подвод
ников «Атлантида». 20.00. Цв. 
У нас в гостях — артисты те
атра имени Моссовета.

7.42. Спортивная неделя, s 
По страницам газет «Крас 
знамя» и «Молодой Ленин 
9.30. В концертном зале ' 
ской филармонии. 14.05. 
любовью к природе». 1- 
«Почтовый ящик радио». Ь 
«Пропаганда решений ш 
сКого Пленума ЦК КПСС 
главное в массово-полит 
ской работе».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Е А Т Р
Гастроли Государственного 
дена Ленина и ордена Т р у -  
вого Красного Знамени ане
мического театра имени Мос- 
вета.
29 июля. Новый театр —  
озможны варианты » —  
-ЗОЛ С тары й театр —  «Глаза- 
I кло у на »  —  19-30.

29 июля. « И г р у ш к а »  —  20.

ПШШ11
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Ж андарм  ж е н и тся»  —  8-50, 
12-20, 14-20, 16-10, 18-20, 20-10, 
21-50. «Д о кт о р  А й б о л и т »  — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«У б и й с тв о  в восточном экс

прессе» (две серии) —  8-30,
11, 13-30, 16. 18-30, 21. « П р о с 
чет лейтенанта С ле й д а »  — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,*
20-20, 22. Зал кинохроники.
« И  все-таки я верю» —  9,
11- 05, 13-10. «Д и с к » ,  « Н у ,  пого
д и !»  (11-й выпуск), « В  цирке 
то лько  ж ен щ и н ы » —  15-15,
16-45.

«ОКТЯБРЬ»
«У б и й с тв о  в восточном экс

прессе» (две серии) —  8-30, 11,
13- 30, 16, 13-30, 21. «Золотые
ду к а ты  призрака» —  8-40,
12- 10, 14, 16, 17-50. 19-40, 21-30. 
«М айская ночь, или У то п ле н 
ни ц а »  — ; 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« И г р у ш к а »  —  9, 10-40", 12-20,

14- 10, 16. 17-40, 19-30, 21-15.
«Семейный портрет в интерь
ере» (две серин) —  9, 13, 15-30, 
18; 20-30. «К ы ш  и Двапортфе- 
л я »  —  11-3Q.

«ПИОНЕР»
М ультсборни к  На 57 « Н у ,  по

годи!»  —  9, 10-20. «П р и клю ч е 
ния Н у к й »  —  11-40, 13-20, 15,
16-40. « К а р т у ш »  —  18-20,
20-10, 21-50.

«СИБИРЯК»
Мультсбо'рник № 70 — 9-20. 

«О сень»  —  11, 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«О тро ки  во Вселенной» —  
10. «Золотой пояс» —  11-30,
13-30, 15-30, 17-30, 19-30, 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Га в р о ш » —  13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Поединок  в тайге* —  19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«О са дд »  —  17-10, 19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Последни й  выстрел» ■—  15,

17, 19, 21.

ДОМ
. «С то  

—  19, 21,'

КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
грамм для храбрости»

Томская областная заоч
ная средняя общеобразова
тельная школа проводит 
прием учащихся в 8—11-е 
классы. Для записи в школу 
необходимо представить 
следующие документы: за
явление на имя , директоре 
школьц документ об образо 
вании, справку с места ра
боты. Запись проводите; 
ежедневно, с 10 часов утра 
до 7 часов вечера, кроме 
субботы и воскресенья.

Адрес школы: Т. Томск,
ул. Д.-Ключевская, 4;. ул. 
Льва Толстого, 50 (филиал 
школы).

НИИ прикладной матема
тики и механики МЕНЯЕТ 
новые катера «Амур» к 
«Волга» (на подводных кры
льях) на легковые автома
шины.

Справки по телефонам 
29-77-10 и 3-11-48. 4

Новосибирский сельскохозяйственный институт и Ом
ский ветеринарный институт объявляют прием студентов 
на 1-й курс .по специальностям: агрономия, зоотехния, ме- 
ханизацйя сельского хозяйства, экономика и организация 
производства, бухгалтерский учет, ветеринария.

Приемные экзамены состоятся с 1 по 20 августа 1978 г. 
при Томской школе повышения квалификации сельско
хозяйственных кадров (г. Томск, пр. Ленина, 102).

Экзамены проводятся по дисциплинам:
для поступающих на агрономический, зоотехниче

ский, ветеринарный факультеты—по химии, физике, био
логии (устно), литературе (сочинение);

для поступающих на факультет механизации сель
ского хозяйства — по математике (письменно и устно), 
физике (устно), литературе (сочинение);

для поступающих на экономический факультет •— по 
математике, биологии, географии (устно), литературе 
(сочинение).

Документы представляются в приемные комиссии по 
адресу: г. Томск, пр. Ленина, 102. За справками обра
щаться по телефонам №№ 2-37-89, 3-30-59.

Ьюр.о по трудоустройству и информации населени 
приглашает для работы в нефтеразведочных экспедицг 
ях Томского территориального геологического управле 
ния. инженеров и техников по разведочному бурения 
инженеров и техников—топографов (геодезистов), инь а 
неров и техников—геофизиков, инженеров и техников- 
строителей, инженеров-электроников, инженеров-пр( 
граммистов, бурильщиков и помощников бурильщике 
глуоокого бурения, дизелистов, трактористов, водителе) 
автомобилей, вышкомонтажников, строителей различны 
специальностей, механиков по ремонту бурового оборудс 
вания, поваров для работы на буровых, электрогазосваг 
щиков, токарей, автокрановщиков, взрывников, водите 
леи гусеничных тягачей, слесарей-электромонтажнико) 
кассира, оухгалтеров, разнорабочих. Принятые на работ 
пользуются льготами, установленными для работающи 
в районах,, приравненных к районам Крайнего Север: 
Районный коэффициент к заработной плате составляв; 
в экспедициях, расположенных в Каргасокском районе,- 
30 процентов, в*Александровском .районе — 50 процег 
тов. Кроме того, выплачивается полевое довольствие 
размере 50 процентов. Квартиры в г. Томске предостав 
ляются в порядке очереди; в экспедициях —- по поступ 
лении на работу.

За справками и направлениями на работу обращатьс 
по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а. Ращатьс,

634050, Гомсщ ССП.-:: . ггрг -Фр унзе 103. Телефоны: приемной редактора —  3-44-35,
3-40-20, 3-44-48. отдела партийной жизни —  3-40-51, 3-40-24. отдела пропаганды
3-41-83, З-41-оЗ, отдела сельского хозяйства 3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных

быта —  3-31-61, 3-06-31, отдела писем —  3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной журнали стской
3-10-17, отдела объявлений ~  3-06-62, дежурного — • 3-41-59. 4

Адрес редакции: 
секретариата —  
строительства —  
строительства и

заместителем 
3-40-85, отдела 
заведений

редактора — 3-06-32, 3-31-25, ответ. секретаря
промы шленности —  3-46-76, 3-40-58

—  3-43-63, отдела информации —  3-43-32,
организации —  3-40-91, директора издательства

отдела
3-31-22,

—  3-35-95,

— 3-32-34,
нефтегеологии и 
отдела советского 

бухгалтерии —
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